



¿Queremos triunfar hoy y afianzar mañana las conquistas de la revolución?
Sólo hay un camino: solidaridad inquebrantable de todas las fuerzas antifascistas en torno a un pensamiento rector único.

En el sector de Aravaca, tras repeler un durísimo ataque faccioso, se mejoraron nuestras posiciones

En el subsector de Pozoblanco, sigue el avance del Ejército popular

NOTAS

RUMBO A LA NUEVA PATRIA

El día 18 de Julio, ante el drama que teníamos delante de los ojos, los republicanos que merecemos serlo, atisbamos en la lejanía la nueva tierra, hacia la cual convenía orientar la nave de la República.

Sabíamos ya entonces todo lo que se había hundido y todo lo que comenzaba a nacer. Y pusimos manos inmediatamente a la obra. Sabíamos que la guerra y la revolución se presentarían como facetas de un mismo proceso histórico. Que no hay revolución a la que no acompañe una guerra, interior primero, internacional más tarde. Republicanos hubo que desde los primeros días del movimiento escribieron y hablaron al pueblo anunciándole cuanto los hechos han confirmado después. Precisamente por haber contemplado la visión panorámica de la gran epopeya nacional, los republicanos que merecemos serlo se incorporaron desde el primer día a la revolución, mientras los izquierdistas de alusión, buscaban en tierras extranjeras pretextos más o menos lícitos para eludir el cumplimiento de sus deberes con la libertad y con la patria.

Los republicanos revolucionarios hemos ligado apasionadamente nuestro destino a la gran empresa nacional que estamos viviendo. La guerra representa para nosotros la libertad y la vida, el porvenir de nuestro ideal y la satisfacción de nuestra conciencia. Sentimos la revolución como una aurora radiante que se enciende para la humanidad y para España, y en ella hemos puesto lo mejor de nuestras aspiraciones y esperanzas.

Por significar tanto para nosotros la revolución y la guerra, procuramos aportar lo más desinteresado y noble de nuestro espíritu, y vivimos en perpetua vigilia, escudriñando los latidos del alma popular, para comprenderlos e interpretarlos.

Cada hora —desde el 18 de Julio acá— tuvo su palpitación en el pueblo, y supimos recogerla. La hora de hoy nos dice de unidad. No sólo para luchar, defenderse y vencer, sino también para construir. Comienza a bullir el pensamiento revolucionario buscando las rutas de la nueva realidad. En el crisol de las almas está la patria al rojo, fundida y maleable para recibir la forja de las nuevas formas sociales y políticas. ¿Cómo va a ser España? ¿Lograremos dar al pensamiento revolucionario la unidad que nos permita crear la nueva patria? ¿O surgirá la discordia al siguiente día del triunfo, malogrando una vez más la revolución, pulverizada en cien mísculosos movimientos incoherentes y contradictorios?

La unidad antifascista, no puede ser sólo una fuerza negativa para destruir al adversario; ha de convertirse en una convicción afirmativa, capaz de dar cima a la revolución y de recrear la patria. En editorial reciente, «Solidaridad Obrera», recordaba una vez más «que la unidad antifascista no debe desaparecer por nada ni por nadie; que después de aplastar con nuestras armas al enemigo, hemos de establecer un pacto que refleje aquella coincidencia mínima, precisa, para mantener la convivencia pacífica entre los distintos sectores sindicales y políticos que representan las diversas tonalidades ideológicas en que están divididas las masas populares de nuestro país». No se trata de una convivencia estática e inerte, sino de la convivencia dinámica que nos permita «LLEGAR A UNA INTELIGENCIA DE CARÁCTER GENERAL SOBRE LOS RESTANTES ASPECTOS —además de la guerra— DE LA REORGANIZACIÓN DE LA VIDA POLÍTICO-SOCIAL DE ESPAÑA».

Esa inteligencia sólo puede surgir del afán creador; no de la polémica partidista, ni del politiquero mísculo que desvirtúa tantas veces las oportunidades del pueblo, y reduce grandes corrientes de opinión, a meras triflicas de rabadanes, disputándose unos mendrugos del zurrón del Poder político.

Una guerra como la nuestra merece una revolución capaz de hacer una República. Las Repúblicas que nacen de las grandes hecatombes, han de serlo, «no sólo en el concepto estático, clásico y tradicional, sino Repúblicas novísimas, abiertas a las grandes ventanas ideales, a las mutaciones profundas».

«El federalismo es, políticamente un hecho en esos regímenes y el concepto de la propiedad sufre tantos cambios, que le abocan a un concepto socialista», que dice en cierta editorial «Adelante», órgano del socialismo valenciano.

He ahí cómo va perfilándose el deseo de crear un pensamiento histórico de la revolución que llegará a traducirse en la unidad positiva y fecunda de una paz digna de nuestra guerra. Nos place que el órgano del socialismo valenciano proclame que el federalismo es un hecho en esos regímenes, es decir, en esas Repúblicas de nueva entraña constitucional. Nos place y juzgamos que en esa ruta es donde podremos encontrarnos los que hemos puesto proa hacia el rumbo de la nueva patria.

Los republicanos que merecemos serlo, seguimos también la misma derrota. No nos importamos nosotros mismos, sino lo que hayan de hacer con la República, los que gobiernen. Cualquier ambición de Poder nos parece hoy ridícula; porque juzgamos que interesa más que gobernar, unir, orientar, crear, darse con generosidad a la gran creación dentro de la cual, cada hombre y cada partido, se diluyen en la inmensidad del alma popular y del gran destino revolucionario de España.

Nosotros nos trazamos desde el principio esta norma y, si repugnamos siempre la zancadilla y la maniobra política, sentimos hoy aversión por cuanto no sea entregarse alegre y abnegadamente a la gran misión histórica de forjar la nueva República, que resulta ser la misma vieja República en que soñábamos los republicanos dignos de serlo; aquellos a quienes poco o ningún caso hicieron los advenedizos de espíritu monárquico que mangonearon la República.

Y anhelamos ver a todo el republicanismo en esa misma actitud, en línea de combate, formando una sola corriente, unido y enforzado como nosotros, en la ruta de la gran revolución española.

En Aravaca se afianzaron posiciones por nuestro Ejército

MADRID, 29 (tres tarde):

En los frentes cercanos a Madrid continúa la calma. Nuestros combatientes, esperando órdenes del mando están inquietos en sus trincheras frente a un enemigo que no da señales de vida. De vez en cuando nuestra aviación pasa y repasa sobre las fuerzas facciosas y descendiendo a una altura inverosímil, las más de las veces rozando las copas de los árboles, ametralla a los rebeldes cuando en número considerable se reúnen para atacar.

Así ha sucedido esta mañana, en el frente Norte de la provincia de Guadalajara. A ambos lados de la carretera los facciosos intentaron realizar alguna concentración para dar un golpe de mano o realizar una incursión en nuestro campo.

Los cazas leales, siempre vigilantes, ametrallaron estas concentraciones que quedaron poco menos que deshechas. Poco después, la artillería, con sus proyectiles, acabó de desperdigarlos. Los rebeldes volvieron a sus líneas de origen dejando algunas bajas en el terreno.

También el cañoneo tuvo alguna intensidad en las primeras horas de la mañana, en el sector del Jarama.

Nuestras baterías lanzaron sus proyectiles contra la parte trasera de la línea del ferrocarril, donde los facciosos pretendían rehacerse de los fracasos sufridos en estos últimos días.

La aviación rebelde hizo algunas incursiones a nuestro campo por este sector. Las baterías antiaéreas del Ejército popular mantuvieron a los aparatos enemigos a enorme altura, por lo que no pudieron realizar sus siniestros propósitos.

Las fuerzas republicanas rechazaron algunos ataques por el sector de Aravaca. Las huestes de Franco trataron de romper nuestra línea, siendo contestados energicamente por los soldados de la República. A renglón seguido el Ejército popular desencadenó un contraataque durísimo, lo que obligó a nuestros enemigos a un repliegue de alguna consideración. Consecuencia de esto fué que las posiciones que en aquel

sector teníamos fueron notablemente mejoradas.

El cañoneo en este sector, continuaba a primera hora de la tarde, dedicándose nuestras baterías a castigar con dureza a las fuerzas rivales.

Algunos ligeros movimientos de fuerzas enemigas en las inmediaciones de la Cuesta de la Reina, en Aranjuez. Los facciosos pretenden conquistar nuestras posiciones, pues están convencidos de su importancia estratégica.

Las brigadas gubernamentales se lanzaron a un ataque sobre los mercenarios del fascismo, poniéndolos en fuga y desbaratando sus propósitos.

Hoy hubo más tranquilidad en la provincia de Avila, donde por no observarse enemigo los cañones republicanos cedieron algo en un furioso ataque a las posiciones facciosas.

Nuestras fuerzas, poco a poco, van conquistando terreno y posiciones, sin encontrar resistencia.

La aviación republicana ha prestado servicios de reconocimiento en todos los sectores de Madrid.

Una información de un diario católico de París sobre la declaración de Grandi en Londres

El diario católico «La Croix», que goza de gran prestigio entre las clases conservadoras francesas, publica en su número del 26 de Marzo un interesante artículo refiriéndose a la reciente actitud del delegado italiano en el Comité de No Intervención, del que extractamos los siguientes párrafos:

«Contrariamente a lo dicho por algunos telegramas de Londres, la declaración del señor Grandi, de que los «voluntarios» no regresarán de España antes de la victoria del general Franco, no se debe a la iniciativa personal del embajador, sino que corresponde más bien a una directriz dada por Mussolini».

Adquiriendo así el carácter oficial, esta decisión no ha podido dejar de tener las más vivas repercusiones cerca de los otros gobiernos, puesto que un elemento político extranjero viene así a imbuirse en la controversia internacional, tal como ya se manifiesta en la lucha intestina entre españoles.

La cuestión planteada es, pues, la de saber en el fondo qué es exactamente lo que quiere Italia y cuáles son sus verdaderas intenciones.

Por su parte, el Gobierno francés, después de haber señalado por boca de su representante en el Comité de No Intervención las consecuencias posibles de la posición adoptada por Italia, se ha preocupado acto seguido de aclarar la situación por medio de conversaciones que el señor Delbos ha tenido en el Quai d'Orsay con sir Clerk, embajador de Inglaterra y el conde Welzeck, embajador del Reich en París.

«El señor Yvon Delbos, ha llamado la atención de sir George Clerk y de M. Welzeck, sobre la apremiante necesidad de emprender una enérgica acción en favor de la No Intervención».

LES INDICO QUE HAY PARA LA OPINION FRANCESA CIERTOS ELEMENTOS QUE NO SE PUEDEN FRANQUEAR. SI NO PUDIERA LLEGAR A

La agresión fascista a Puerto de Sagunto Tres aparatos bombardearon objetivos, no militares y causaron víctimas en la población civil

En la dirección general de Seguridad, han facilitado datos sobre la agresión aérea fascista en Puerto de Sagunto, ocurrida el sábado último alrededor de las ocho de la noche.

Según nos dicen, fueron tres los aparatos que procedentes, al parecer, de un buque portaaviones volaron a las 750 de la noche sobre Puerto de Sagunto, bombardeando el puerto y el caso de la población, causando la muerte a dos vecinos e hiriendo gravemente a once más.

Las baterías antiaéreas pusieron en fuga a los aparatos facciosos, que no consiguieron otro objetivo que el mismo de siempre: causar víctimas inocentes y producir algunos daños de escasa consideración sobre objetivos no militares.

Se desea saber el paradero

De Manuel Girón García, Consueiro Sánchez García (por apodo La Liebre) y Manuel, los dos primeros evacuados de Pozoblanco, el día 15 del corriente y el otro evacuado de Alcaracejo, el día 17 del mismo mes. Los reclama Fernando Girón García, de Masalfasar (Valencia), calle de Galán y García Hernández, número 24, Valencia.

VENCERSE DETERMINADAS RESISTENCIAS, FRANCIA E ITALIA PODRIAN VERSE OBLIGADAS A ENFOCAR ALGUNOS MEDIOS DE ACCION COMUN.

De las conversaciones en el Quai d'Orsay, se deduce que lo mismo que el Comité londinense, Alemania no ha apoyado especialmente a Italia. El señor Delbos ha insistido particularmente cerca del embajador del Reich para obtener que Berlín se asocie a los esfuerzos que París y Londres hacen actualmente para salvaguardar los acuerdos de Londres sobre neutralidad en España.

La moral de los facciosos

DESPUES DE HABER MANDADO ASESINAR A MAS DE 200.000 ESPAÑOLES, EL «GENERALISIMO» SE DIGNA CONCEDER EL INDULTO A 16, CON MOTIVO DE LA FESTIVIDAD DEL VIERNES SANTO

Los periódicos y las mismas emisoras de los rebeldes, se hacen lenguas de la magnanimidad, piedad e indulgencia del generalísimo Franco, quien con motivo de la festividad cristiana del viernes santo, se ha dignado conceder el indulto de la pena de muerte a favor de 16 españoles leales, beneficio que, según ellos, alcanza a las plazas de León, Málaga, Palencia, Logroño, Pontevedra, Lugo, Valladolid, Palma de Mallorca y Ceuta.

Produce bochorno y repugnancia el hecho de que intente juzgarse impunemente y, con mala fe religiosa, que los facciosos escarnequen y de la que, no obstante, parecen hacer gala.

En la memoria de todos está el instinto sanginario de esos innumerados enemigos de España, verdugos de los españoles. Las matanzas colectivas que realizaron en Galicia, Extremadura, Sevilla (donde ellos mismos confiesan haber fusilado más de 200.000 españoles), Córdoba, San Sebastián, Toledo, Málaga, etc., etc., les induce, sin duda, a ufanarse ahora cristianísimamente, del ejercicio de la facultad o prerrogativa de perdón, en favor de 16 infelices prisioneros, con motivo del viernes santo. Es decir, que los asesinos de más de 200.000 españoles leales se creen en el caso de que el mundo sepa que son capaces de indultar a 16 reos de españolismo.

Y lo más indignante y repelente del caso es que la facción, que no puede juzgarse legítimamente por medio de tribunales legítimos, a ningún español leal, quiere permitirse el lujo de indultar a algunos de ellos. Porque son los facciosos, únicamente los facciosos, los que personifican la traición, la deslealtad, la sublevación y la invasión extranjera; esto es, todos los delitos más atroces, de lesa patria, que la justicia militar española sanciona con la pena de muerte. Porque los españoles leales, al oponerse con las armas en la mano a la traición, no cometen delito alguno. Antes al contrario, cumplen un deber de patriotismo, tan indiscutible como sagrado. Porque los que están al lado del Gobierno legítimo de la República, reconocido por todos los países extranjeros (a excepción de las potencias fascistas, Alemania e Italia), son los únicos españoles que ostentan lícitamente su nacionalidad española. Y por el hecho de ser español independiente e irreductible, por el hecho de ser lo que ha sido siempre el orgullo de los españoles bien nacidos, nadie puede condenar a muerte, en masa, a miles y miles de patriotas y menos aún permitirse atreverse de ejercer la prerrogativa púdica de indulto, con escarnio de la doctrina cristiana y a pretexto de la conmemoración de la muerte de Cristo.

VIEJAS COSTUMBRES

La semana pasada fué la llamada mayor y también santa. No nos habíamos enterado. A muchos, a muchísimos, les ocurrió lo mismo. Un telegrama de Bilbao nos participó que allí fué de guardar, festivo, el viernes y que ese día y el anterior se celebraron en los templos de la capital del Gobierno autónomo vascongado, las ceremonias del culto católico. La revolución en el resto de la República es tan intensa que ha desarraigado una costumbre, lo cual es superior a modificar leyes, a variar formas de gobierno, a organizar federativamente el Estado, a cambiar de religión y a tocar la propiedad. Lo arraigado, más que la creencia en la pasión y muerte de Cristo, era la costumbre de lucir mantilla y peineta las mujeres y de contemplarlas así tocadas los hombres, de pasear por determinado sitio, de recorrer las estaciones, de no oír músicas profanas, de cerrar los teatros, de condicionar el tránsito rodado, de comer de vigilia, de hacer postres de dulce... Dijérase, al observar el aspecto de la ciudad y al no oír ni un recuerdo de las llamadas semanas santas anteriores, que hacía no ya un año, sino muchos siglos de la extinción de la añeja costumbre.

El año pasado, después del gran triunfo electoral del 16 de Febrero, reconquistada la República revolucionaria, pudieron los católicos celebrar, como lo tenían por costumbre, la cuaresma, la llamada semana santa y la pascua de resurrección.

El primer viernes de cuaresma se formó en Madrid la cola de los devotos que acudían a pedirle tres gracias a la imagen de Jesús, propiedad del que fué duque de Medinaceli. Y durante la llamada semana santa no sólo se rezó en el interior de las iglesias, sino que en procesión se sacaron los pasos a la calle en muchas poblaciones, en las más célebres por el arte de las imágenes: Valladolid, Toledo, Málaga, Sevilla...

En Sevilla, sin las alharacas de anteriores gobiernos y sin hacer problema de un negocio enderezado a la atracción de forasteros se verificó la pomposa, espectacular semana llamada santa, según el gusto pagano-andaluz-devoto.

Desfilaban lenta, acompasadamente, las cofradías, se cantaron saetas, se admiró al Cristo del Gran Poder, al Cachorro, a la Dolorosa y a otras imágenes, se ostentaron capirotes, túnicas y cirios, se bebió, se bebió, se bebió, se bebió y se anudó un eslabón a la cadena de juerguillas religiosas. Como dice, también en Sevilla, el soldado valentón del celeberrimo soneto de Cervantes:

Caló el chapeo, requirió la espada, miró al soslayo, fuese y no hubo nada.

Nada hubo de lo mucho truluciento que se anunciaba y temía antes y después de las procesiones de la llamada semana santa.

Fué en Julio cuando el soldado fanfarrón metió ruido, perturbó a España y ayudó a su invasión por ejércitos extranjeros: marroquí, italiano, alemán y portugués. Y del levantamiento militar procede la suspensión de los cultos y de las costumbres de la llamada semana santa en toda España republicana, menos en la noble y brava Vizcaya, como se prueba con sólo recordar lo que ocurrió el año pasado por la cuaresma y la llamada semana de Pasión después del 16 de Febrero, triunfo electoral de los republicanos y antes del 17 de Julio, pronunciamiento y guerra de invasión de los fascistas nacionalistas y extranjeros.

La República no ha ido contra la libertad de cultos; ha sido la guerra la que ha obligado a suspender esa y otras libertades.

ROBERTO CASTROVIDO.

Nuestros teléfonos: 12.115 y 12.184

GOBIERNO CIVIL

Es multado un desaprensivo

S ha impuesto una multa de 2.500 pesetas, por este Gobierno civil, al labrador de Alboraya Vicente Lliso Rodrigo, por haberse comprobado que vendía sulfato de amoníaco al precio de cien pesetas, cuando él lo adquirió al precio de treinta y cinco pesetas, solicitándolo del ministerio de Agricultura, para utilizarlo en sus campos. Como este hecho constituye un caso escandaloso de especulación, aun cuando sólo haya vendido cuatro sacos, ha sido preciso castigarlo severamente con sujeción a los preceptos de la vigente ley de Orden público.

Consejo Municipal de Valencia

En el número 66 del «Boletín Oficial» de esta provincia publicado el día 16 del mes de Marzo actual se inserta un edicto exponiendo al público en el negociado correspondiente de la secretaría de este Consejo municipal, por término de quince días hábiles a contar de dicha fecha, la lista cobratoria del arbitrio sobre «solares sin edificar» relativa al año 1936.

Y en el número 71 del «Boletín Oficial», del día 24 inmediato siguiente, se incluye otro edicto de análogo sentido, pero referente a la lista cobratoria del mismo arbitrio y año 1937.

Lo cual se pone en conocimiento de los contribuyentes interesados, previniéndoles que durante los expresados plazos pueden presentar las reclamaciones que consideren pertinentes a su derecho.

AVISO

Por medio de la presente se hace saber, que en esta Delegación Marítima se encuentra depositado un patín pintado de negro sin ninguna otra marca ni señal hallado por el patrón de la barca «Vicente Ribera», el día 23 de los corrientes a unas seis millas al Noroeste del puerto de Valencia.

El cual se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño.

LA COMISION DE INSTRUCCION PUBLICA SE DIRIGE A LAS ORGANIZACIONES SINDICALES Y POLITICAS, A LOS ORGANISMOS OFICIALES Y A QUIENES INTERESA LA TOTAL SOLUCION DEL PROBLEMA ESCOLAR EN NUESTRA CIUDAD.

Por mandato directo de nuestras organizaciones o partidos, hemos sido enviados a cumplir una función en este Ayuntamiento, cual la de prestar la máxima atención al problema de la enseñanza en nuestra población, en estas azarosas horas de guerra, para que los niños vivan lo más alejados posible de esta lucha que sostenemos contra el fascismo.

Huelga decir que nuestro celo por cumplir este mandato nos obliga a buscar a diario aquellas soluciones que tiendan a terminar con este problema cuanto antes; pero nuestra voluntad se estrechó ante los que hacen oídos sordos a nuestras llamadas. Las organizaciones sindicales y políticas que hasta aquí nos elevaron, son las primeras en no posibilitar nuestra labor. Queremos que nuestras palabras sean interpretadas fielmente; que ya que públicamente planteamos las cosas, los interesados sepan obrar en sentido positivo con la máxima rapidez.

En Valencia hay locales suficientes, en magníficas condiciones de salubridad, para albergar a toda la población infantil que carece de escuelas. Sin embargo, en los primeros momentos, cada organización política o sindical, los organismos oficiales, todo el mundo, se apoderó en aquellos instantes de los locales que poseían los elementos fasciosos, las entidades religiosas o los animadores de la rebelión fascista. Una vez dentro y pensando que aquella situación iba a ser eterna, hicieron cuantas reformas creyeron oportunas al objeto que los dedicaban. Muchos locales que hasta la declaración del movimiento fascista eran escuelas, para lo cual estaban habilitados en buenas condiciones, han sido destinados a menesteres distintos y de menor importancia, en tanto que el problema de la enseñanza se va agudizando cada vez más a causa de la falta de ese elemento primordial, cual es la carencia de edificios para instalar a los niños.

Ahora bien; por decreto del ministerio de Instrucción Pública, de fecha 27 de Julio de 1936, se faculta a los alcaldes para que puedan solicitar del Estado la ocupación de todos

aquellos edificios con el material científico y pedagógico que las congregaciones religiosas tenían dedicados a la enseñanza en 14 de Abril de 1937 y los que aún no dedicados a ella, estuviesen en la fecha del decreto desocupados.

De hecho queda demostrado, pues, que aquellos edificios eran del Ayuntamiento de Valencia.

Hecho presente a muchos organismos, se nos ha prometido su devoción; otros nos lo han negado, y la mayoría los hemos perdido por haber sido habilitados para refugios del personal evacuado de las zonas de guerra. Y ante situación tal, nosotros nos remitimos a lo que interesa por igual a todos, por tratarse de algo tan nuestro como son los niños sin escuela, que es la entrega inmediata de esos locales, excepción de aquellos que han sido destinados a hospitales de sanare o refugios para evacuados.

No nos interesa entrar a discutir si las expropiaciones son conscientes o inconscientemente hechas. No nos interesa. Lo único que ponemos en evidencia es que lo han sido por organizaciones políticas y sindicales, por el ministerio de Sanidad y Asistencia Social y la dirección general de Seguridad, cuyas expropiaciones afectan a este Consejo Municipal.

Por ello lo hacemos público. Este Ayuntamiento está dispuesto a inscribir a los niños en los locales aludidos, porque no tenemos, otros de qué disponer y la solución de este problema no admite demoras. Se ha de solucionar y cuanto antes.

Así, pues, advertimos a los organismos afectados se tomen el interés debido por que nuestra misión se lleva a feliz término. Si hasta aquí fuimos elevados por ellos para cumplir, forzadamente hemos de encontrar en ellos la ayuda necesaria para coronarla con éxito. Más aún, tratándose de una cuestión como ésta, que interesa a los niños, plantel de los hombres del futuro.

Esta comisión espera de cuantos, por lo expuesto, se hallan afectados, cumplan con su deber, reintegrando las incautaciones a este Consejo Municipal, a quien por ley pertenecen, y que no se hagan acreedores a nuevos embargamientos dada la razón que nos asiste y las causas que los terminan.

Agrupación de Supervivientes de la República de 1873

AVISO

Se ruega a los ciudadanos adheridos a la Agrupación de Republicanos Supervivientes de la República de 1873 y a los que se crean con derecho a ingresar y aún no lo hayan hecho, se pasen por el domicilio social, calle del Maestro Chapi, número 9, principal, de tres a seis de la tarde, para retirar de la secretaría las hojas de afiliación que les precisa para extender su historial político que acredite su derecho a pertenecer a la Agrupación y poderles en su día entregarles la tarjeta de identidad que afirma la pureza de su republicanismo y consecuencia privada en los ideales que encierra el lema de Libertad, Igualdad y Fraternidad.

Salud y República federal. Valencia 28 de Marzo de 1937. El presidente, A. Gustavo Sorri.

Sindicato de la Industria Gráfica

SECCION PAPEL

Para tratar un asunto de suma importancia, se convoca a una reunión de técnicos, comités de fábrica y militantes, hoy martes, a las seis de la tarde en punto.

Dado lo urgente del caso, se recomienda la puntual asistencia. Salud y República. — La Técnica.

Ministerio de Obras Públicas

Anuncio

Precisándose adquirir por la subsecretaría del ministerio de Obras Públicas, para un taller de reparación de camiones, las herramientas que se detallan a continuación, se admiten hasta el día 14 de Abril próxima ofertas de precios y condiciones, de fabricantes o almacenistas de esos artículos, debiendo acompañar a la oferta, hojas de catálogos especificando características.

Las ofertas han de enviarse a Transportes mixtos, subsecretaría del ministerio de Obras Públicas, plaza de Tetuán, 18, Valencia, donde también pueden sollicitarse los datos que se consideren necesarios.

Valencia 24 de Marzo de 1937.

RELACION DE HERRAMIENTAS

Un torno, bancada prismática, a ser posible dos metros y medio entre puntos, y 25 a 30 centímetros altura, con caja de distribución automática.

Un torno cilíndrico de un metro, entre puntos, y 16 centímetros, o 20 de altura de puntos, con un peso aproximado de 1.000 a 1.500 kilogramos.

Una máquina de taladrar sensitiva hasta 13 milímetros.

Una máquina de taladrar, hasta 35 milímetros.

Una máquina de cepillar, hasta 50 centímetros de curso.

Una máquina de fresar universal.

Un ventilador para fragua número 2.

Una tobera para la fragua. Un yunque 60 kilogramos.

Martillos y mallos para la fragua.

Seis tornillos de banco. Tres de ellos paralelos, con quilladas de 12 centímetros y los otros tres tenazas de hacer forjado.

Cinco juegos de brocas, de un milímetro a 13.

Dos juegos de brocas salomónicas, de 14 a 30 milímetros.

Tres terrales con juegos de machos para roscar, hasta pulgada y media.

Un juego de escariadores, desde seis milímetros a 30.

Escariadores extensibles, desde diez milímetros hasta 25.

Una fragua portátil.

Un aparato de soldadura autógena.

Una máquina universal para cepillar, regresar y taladrar.

Una cizalla para cortar chapa, hasta diez milímetros.

Una máquina de aserrar en frío hasta redondos, de 120 milímetros.

Tribunal Popular

Tribunal Popular núm. 1

Se celebró ante este Tribunal un juicio por rebelión contra el procesado Francisco Castells Adrián, que fue condenado a treinta años de reclusión.

Tribunal Popular núm. 2

Entendió este Tribunal en un juicio contra Bernardo Escolano Aca, el cual fué absuelto en vista del resultado favorable de las pruebas.

El presidente del Tribunal pronunció unas elocuentes y atinadas palabras elogiando la labor de recta justicia que practican los jurados.

La tos es peligrosa

Tanto si es seca, congestiva o espasmódica, el Jarabe Rami la calma y cura rápidamente. Fórmula original consagrada por la ciencia en todo el mundo.

Jarabe RAMI al bromoformo VENCE LA TOS

Para combatir la tos en los resfriados, gripe, bronquitis y tos ferina.

Tratamiento complementario para llevar consigo: PASTA RAMI (Pastillas)



PRODUCTO NACIONAL

CONSULTE A SU MEDICO

La "Gaceta de la República"

En su número de ayer aparecen las disposiciones que siguen: Hacienda.— Orden concediendo el ingreso en el Instituto de Carabineros a los individuos que figuran en la relación que se inserta. Marina y Aire.— Orden disponiendo cesen en sus actuales destinos y pasen a continuarios donde se menciona, el personal de marinería que se inserta. Instrucción pública y Bellas Artes.— Orden disponiendo la jubilación forzosa, con el haber pasivo que por clasificación les corresponde, a las maestras nacionales que se indican. Otra nombrando profesor de Dibujo de la Escuela Normal de Valencia, a don José Ros Ferrandis. Otra disponiendo el traslado de los maestros y maestras nacionales de Valencia a los puntos que se indican. Otra dando aclaraciones a que habrán de sujetarse los funcionarios de este departamento que tomen parte en el curso de capacitación para profesores de distintas materias de Aviación. Agricultura.— Orden creando en este departamento, y con dependencia directa del ministro, la Comisión Nacional de Ordenación de Cultivos, para los fines que se expresan. Otra disponiendo la inmediata reunión y subsiguiente actuación en Valencia, del Consejo constituido con arreglo a la ley de 9 de Octubre de 1935 (base tercera), para los fines previstos en la misma. Otra disponiendo el traslado a Valencia de los servicios centrales del Instituto Forestal de Investigaciones y Experiencias, etc., a los fines que señalan. Comunicaciones y Marina mercante.— Orden separando definitivamente del servicio a los subalternos de Correo que se mencionan, por las causas que se indican.

Consejo Provincial de Valencia

Consejería de Abastecimientos

Para dar cumplimiento a la orden del ministerio de Comercio, fecha 23 del mes actual, relativa a la estadística de envíos de víveres con destino al abastecimiento de la población civil de Madrid, la Consejería de Abastecimientos del Consejo Provincial de Valencia, ha dispuesto:

Primero.— Todo envío de víveres a Madrid con destino al abastecimiento de su población civil, deberá ir acompañado de una guía emitida por las secciones de Abastos de los consejos municipales, los que remitirán diariamente duplicado de tales expedientes a la Consejería de Abastecimientos del Consejo Provincial de Valencia. En los guías y duplicados deberá constar calidad, peso y precio de cada alimento remitido desde cada localidad de esta provincia a Madrid, precisándose de este último dato en los casos que el envío se realice con carácter de donativo.

Segundo.— Las organizaciones sindicales y políticas que sean autorizadas por la Consejería de Abastecimientos del Consejo Provincial de Valencia, podrán proceder a la emisión de guías en la forma antes mencionada, quedando obligadas a remitir duplicado de la guía a la citada Consejería y a los respectivos consejos municipales dentro del plazo máximo de 24 horas, a contar de su emisión.

Tercero.— Todo envío de víveres que carezca de los requisitos antes señalados podrá ser detenido en cualquier punto del tránsito y comprobada la infracción será destinada, por quienes efectúen la detención, a fines de Asistencia Social.— El consejero, A. Sánchez.

Dirección general de Seguridad

Se declara factiosos a los que practiquen registros domiciliarios sin autorización

A la dirección general de Seguridad llegan noticias, según las cuales, determinados individuos se dedican a realizar registros domiciliarios, sin ir provistos de la autorización correspondiente para ello, conforme a las disposiciones emanadas del ministerio de la Gobernación y de esta dirección general.

Como realizar esos registros supone el incumplimiento más descarado de dichas disposiciones, aparte los perjuicios de distinta índole que irrogan al vecindario en general, esta dirección declara factiosos a cuantos sujetos se dedican a ellos y ruega a la opinión que la ayude a detenerlos, denunciándolos allí donde quieran actuar.

18.595

Tomar nota de este teléfono y no olvide que lo mejor para conservar la salud es el generador y purificador de aguas

SINAI

Demostaciones completamente gratuitas

Agente delegado J. NAVARRO ROMERO PALAU, 14, segundo, Valencia

GUARDAPOLVOS

Los mejores ; ; Barató de Gracia

TEATRO APOLO

Compañía de zarzuela española Responsable: PEPIN FERNANDEZ

Hoy martes, 30 de Marzo de 1937 — A las seis tarde

DOÑA FRANCISQUITA

Por Clarita Panach, Anita Barbarroja, Amparo Wieden, Ricardo Mayral, Antonio Murillo, Juan Baraja, Manuel Ros y coro general

A las 9'45 noche

EL ASOMBRO DE DAMASCO

Por Anita Barbarroja, Sara Fenor, José María Aguilar, Fernández y Antonio Murillo

BUTACA, TRES PESETAS

Sindicato Provincial del Transporte

Hernán Cortés, 28 U. G. T. Telnos: 17.348 -17.347-17.346

Acarreos generales

Traslados, facturaciones y recogidas de toda clase de mercancía del puerto, — estaciones y domicilios —

Comerciantes: Entregad vuestros abajos a la U. G. T., que ofrece el máximo de garantías

REVISTA Y PRENSA EXTRANJERA

Librería Nacional y Extranjera Pinar Sorolla, 16, Valencia. — Teléfono 13.704

Deportes

FUTBOL EN VALLEJO

El Levante venció al Gimnástico, por seis a uno

En los terrenos de Vallejo se jugó el domingo por la tarde el segundo partido de esta competición, entre el Levante y el Gimnástico.

El primer tiempo fué bastante disputado. Los dos equipos actuaron con entusiasmo y realizaron jugadas excelentes que fueron aplaudidas por el público. Este primer periodo del encuentro finalizó con el resultado de dos a uno a favor de los levantinos.

El segundo tiempo fué completamente favorable a los equipos de Levante, que lograron marcar cuatro tantos más, como consecuencia del dominio y mejor juego desarrollado a lo largo de los cuarenta y cinco minutos del segundo tiempo.

Los tantos del Levante fueron marcados: tres por su delantero centro Martínez; dos, por Botella y uno por Sierra.

El del Gimnástico fué conseguido por su medio centro Sirio, en jugada personal que remató de un tiro muy fuerte y bien colocado desde larga distancia.

Arbitro Bayarri.

Los equipos formaron del siguiente modo:

Levante: Valero, Olivares, Calde Sierra, Doñé, Calero, Gallart, Puig H. Martínez, Rubio y Botella.

Gimnástico: Amador Gojenuri,

Lladó, Rubio, Sirio, Tari, Roselló, Clará, Nieto, Tache y Fraixón.

EN CASTELLON

Castellón, O-Valencia, 1

En el campo del Sequiol contendieron el propietario del campo y el Valencia. El triunfo correspondió a los valencianos por uno a cero.

EN GRANOLLERS

En esta localidad se enfrentaron el Español y el titular. Venció el Español por tres tantos a dos.

El partido Barcelona-Gerona fué suspendido por lluvia. Se jugará el jueves próximo.

Próximamente: ¡CENTINELA, ALERTA!

La mejor creación de Angelillo

La Inglesa

Para comprar los mejores preservativos, dirigirse siempre, San Vicente, 98, LA INGLESA

Kola

Granulada

Gámi

LA-CALLE Y C. S. L.

Electricidad en general, lámparas eléctricas y toda clase de material eléctrico a precios limitados

GRAN VIA MARQUÉS TURIA, 38

CONSULTORIO CLINICO DR. LOPEZ

Venéreo - Sífilis - Matriz

600-914-Visita económica, 10 pesetas

De diez a una y de cinco a nueve noche

SAN VICENTE, 98, PRINCIPAL

Escuela de chófers

Enseñanza de chófer, mecánica, manejo de toda clase de vehículos, etc. etc. en la Valencia. Mecánica para oposiciones. Precios muy económicos. Círculo, 39, ORTIZ.

Servicio de leñas

Para hornos y toda clase de industrias, a domicilio, y también económica. También se vende serrín. Guillot de Castro, 127. Teléfono 15.202.— José Ferrer.

Palacio del Mueble

— ENTRADA LIBRE —

Dormitorios, comedores y muebles de todas clases y estilos, con grandes rebajas de precios

CASA CAÑIZARES

Correjería, 41 — Teléfono 12.235

(Esta casa no tiene sucursales)

Comedor

comprará de ocasión.

Razón: Tintorería Olympia (frente teatro Olympia).

Teléfono de EL PUEBLO — 12.115 —

Columna C. N. T., 13

AVISO URGENTE

Todos los compañeros pertenecientes al primer batallón de esta columna, se presentarán mañana miércoles, a las nueve de la misma, advirtiéndoles que el que no se presente no será incluido en los justificantes de revista, dejando por tanto de percibir los haberes del mes de Abril, a más de la sanción a que haya lugar por su incomparecencia. — El comandante Jefe.

18.595

Tomar nota de este teléfono y no olvide que lo mejor para conservar la salud es el generador y purificador de aguas

SINAI

Demostaciones completamente gratuitas

Agente delegado J. NAVARRO ROMERO PALAU, 14, segundo, Valencia

GUARDAPOLVOS

Los mejores ; ; Barató de Gracia

Nuestras tropas siguen la iniciativa de ataque en el Sur

El homenaje de "Informaciones" a la gloriosa aviación española

La opinión del general Miaja y otras personalidades políticas, sindicales y militares

MADRID.—«Informaciones» publica una página en homenaje a nuestra gloriosa aviación.

En torno al retrato del ministro de Marina y Aire, camarada Indalecio Prieto, inserta fotografías de escuadrillas en vuelo y en reposo.

En forma de encuesta hace constar a diversas personalidades las siguientes preguntas:

¿Qué concepto le merece nuestra aviación? ¿Qué piensa de su organización y disciplina?

He aquí las respuestas:

EL GENERAL MIAJA, presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid.

«Estoy convencido de la superioridad de la aviación republicana. Tanto moral como materialmente, nuestros aviadores se hacen los dueños del aire. Salen a luchar llevando el concepto de la victoria, y con su espíritu de sacrificio ningún aviador enemigo puede competir con ellos. La prueba está en que apenas les aceptan combate de día. Los pilotos factosos necesitan de las sombras de la noche para atacar, pero ni entre ellas consiguen nada. De todas partes recibimos felicitaciones para nuestra aviación. Yo mismo se las transmito personalmente y le agradezco a los aviadores del glorioso Ejército republicano sus intervenciones en los últimos combates.

En cuanto a la organización y disciplina del arma, las reputo admirables, y ello, que es un ejemplo para los demás, sirven de emulación en nuestros soldados, que en un paralelo magnífico de heroísmo con nuestros aparatos están escribiendo páginas de gloria para las armas leales.»

ISIDORO DIEGUEZ, del Partido Comunista, consejero de Mili-cias de la Junta de Defensa de Madrid.

«No puede pedirse más a una aviación que, como la nuestra, ha tenido que formarse durante el período que llevamos de guerra. Es admirable el arrojo, el valor, el heroísmo de nuestros jóvenes aviadores, que desde los primeros momentos no han vacilado, en desigualdad de condiciones, en lanzarse entre nubes de Junkers, Capronis y cazas enemigos, obligándoles siempre a aceptar combate y consiguiendo en cada uno de éstos, una victoria para la causa antifascista.»

MANUEL GONZALEZ MARIN, delegado de Transportes de la Junta de Defensa de Madrid.

«Su actuación eficaz en grado superlativo me ha convertido en un admirador de este arma, que estimo ha contribuido extraordinariamente a introducir al Ejército de tierra el heroísmo y la abnegación que viene demostrando de algún tiempo a esta parte, que hace posible que el fascismo internacional, que ha elegido nuestro país para hacer sus experimentos bélicos, sea derrotado, como lo será en todo el territorio español.»

JOSE CAZORLA, del Partido Comunista, consejero de Orden público, de la Junta Delegada de Defensa de Madrid.

«Nuestra brava y gloriosa aviación es el más claro exponente de la capacidad creadora de todo un pueblo que quiere, a costa de no importa qué sacrificios, mantener su independencia nacional y su libertad. Hoy nuestros valientes pilotos, nuestra heroica aviación popular derriba o pone en fuga en cuantos combates libra a los aviones del fascismo alemán e italiano invasor de nuestra patria envía para esclavizarnos. El glorioso Ejército popular español y todo el pueblo están orgullosos de su aviación, en la cual ven su propia seguridad.»

FRANCISCO CAMINERO, consejero de Servicios del Frente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid.

«El concepto que me merece nuestra aviación es excelente, insuperable, sublime, como lo es su actuación a través de la guerra que nos embarga desde el principio de la misma hasta estos momentos; y, sobre todo, un concepto españolísimo y genial, algo que se enorgullece de ser español.»

LUIS NIETO, de la U. G. T., consejero de Abastecimientos.

Dedica cariñosos elogios a nuestra aviación, que ha elevado la moral de nuestras fuerzas hasta el heroísmo, proporcionándole la confianza de que no puedan ser asesinados impunemente por los invasores extranjeros de sus aparatos; y también porque nuestros soldados saben, por haberlo visto, que ante nuestra magnífica aviación, de una manera invariable, el enemigo corta el avance, se repliega y huye infinidad de veces. Su organización, perfecta, y su disciplina, férrea.

ENRIQUE JIMENEZ, de Unión Republicana, delegado de Evacuación.

«La aviación republicana viene actuando con un valor y una competencia de tal naturaleza que podemos con vivísima satisfacción, asegurar que ha de ser la llave de la victoria de nuestra causa. Con unos camaradas como los que componen el arma de nuestros aviadores podemos tener la plena evidencia de que nuestro triunfo es seguro.

No puede hacerse en menos tiempo organización más perfecta y que mejor cumpla la difícil misión que le ha sido confiada. Y merecen por ello nuestra gratitud tanto el ministro, que supo encargarla, como los jefes que llevaron sus orientaciones a la práctica.»

El general de artillería, CARDE-NAL.

«Por el número y la calidad de los aparatos, y aún más, por el heroísmo y la maestría de nuestros aviadores, ha superado netamente la moral de los contrarios. Muchas veces el valor combativo de los nuestros se frustró ante el temor del enemigo, que no quiere aceptar el combate y prefiere huir.

La organización está a la altura de la mejor del mundo, como demuestra en cuantas veces se le presenta ocasión. Este éxito de la organización es tanto más de estimarse cuanto que en esta guerra ha aparecido por primera vez la aviación como un arma eficaz por sí sola de ganar batallas.

Nunca la aviación había tenido ocasión de actuar ni en tan gran escala ni con tanta eficacia como hasta ahora.

Organizar de un modo tan perfecto un arma tan terrible y tan indispensable para la victoria como la aviación, revela una inteligencia superior y una voluntad firmísima.»

MAXIMO DE DIOS, del Partido Socialista, secretario de la Junta de Defensa de Madrid.

«Los pilotos españoles, con su temple han conseguido ser los héroes de la lucha antifascista en el aire y han sido los cooperadores eficacísimos para las operaciones realizadas por nuestra infantería.»

JOSE CARRENO ESPAÑA, de Izquierda Republicana, delegado de Prensa y Propaganda de la Junta Delegada de Defensa.

«Me merece un concepto excelente nuestra aviación. Su actuación en nuestra guerra es un éxito constante. La que llevó a cabo en el frente de Guadalajara debe enorgullecernos.

La organización y la disciplina de la aviación son admirables. Su lealtad a nuestra causa no ha sufrido quebranto que valga la pena tener en cuenta.»

Circular del Partido Socialista Obrero

MADRID.—La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero ha dirigido a sus secciones la siguiente circular:

«La guerra que sostiene España contra los traidores que se alzaron en armas, pretendiendo someter al pueblo a una odiosa tiranía militarista, encontró la réplica adecuada en las jornadas gloriosas del verano pasado.

El proletariado español, los republicanos, todos los que son capaces de sentir los impulsos de la dignidad, salieron valientemente al paso de la traición, improvisando contra un enemigo armado y preparando una de las resistencias populares que llenan de la historia. No era admisible la inhibición y todos hallaron, como si dijéramos automáticamente, el puesto que les correspondía en la lucha.

Los afiliados al glorioso Partido Socialista Obrero Español no se preocuparon de pregonar su esfuerzo, sino de prodigarle donde necesario sea, fundiendo su afán en el afán común, y con sacrificio en el de todos prescindiendo entonces, como siempre, de toda preocupación partidista, atentos a la única digna: la de batir al enemigo.

Al dirigimos hoy a nuestras secciones no lo hacemos, pues, para pedirles la exigencia de ningún sacrificio nuevo a sus afiliados y a los numerosos trabajadores que sienten la influencia moral de nuestro partido. No es necesario, ya que por propio impulso superior acudieron al cumplimiento del deber. Pero la nueva fase de la guerra impone un más eficaz y completo aprovechamiento de los esfuerzos y sacrificios.

Los militares sublevados, esos hombres que decían haber hecho de la patria una religión y que en realidad no eran sino profesionales del patriotismo, poseedores de una extraña aberración, ante su fracaso no vacilaron en entregar su patria a extranjeros, cuyos ejércitos invadieron el territorio español.

Ya no son grupos más o menos numerosos de mercenarios, ya no son partidas de material guerrero, introducidas subrepticamente en terreno rebelde; ahora se trata de unidades regulares bien pertrechadas por militares extranjeros.

Esto crea una situación diferente y exige una actuación distinta. Continúa siendo obligado el concurso de todos en la misma medida que hasta ahora, pero ha llegado el momento de coordinar los esfuerzos de tal manera que rindan su máxima eficacia. Sacrificios inútiles o útiles en medida escasa no sirven. Heroísmos que no tengan reflejo práctico en la marcha de las operaciones de la guerra, no interesan. Son, si acaso, contraproducentes, funestos, ya que malgastan energías de empleo necesario y mantiene héroes que alargan la guerra y alejan la hora del triunfo.

Todos vivimos con honda preocupación la experiencia trascendental de actividades, la pugna de iniciativas, el entrecuchar de conceptos, la interferencia constante de jurisdicciones de una parte y considerable de esa fuerza creadora que impulsa a las multitudes y que es grave responsabilidad estorbar su canalización práctica para lograr su aprovechamiento en bien de la causa común. Para evitar esto, el Gobierno legítimo de la República, en uso de su derecho y en función de su deber ha llamado al servicio de las armas a los jóvenes comprendidos en las quintas que estima conveniente a la organización del Ejército regular disciplinado y por ello eficiente que nos ha de dar la victoria—ya comienza a demostrarlo en las brillantes acciones de la Alcarria—sobre los ejércitos invasores. Las gloriosas milicias se convierten por imperio de la necesidad en el Ejército popular de la República organizado, y capaz de una acción metódica que generalice resultados positivos. Nuestro deber es cooperar activamente a que esto se cumpla.

Nos dirigimos, pues, a las secciones del Partido, excitándolas a que vigilen el cumplimiento de las órdenes del Gobierno en lo que se refiere a la incorporación al ejército recomendándose, no sólo que exhorten a los afiliados y simpatizantes comprendidos en tales órdenes, a su rápido y entusiasta acatamiento, sino que procuren que ni un solo ciudadano español

caiga en la indignidad de burlar su aportación obligada leal y moralmente, a la obra de liberar a su país del yugo extranjero, a su pueblo de la esclavitud que quieren imponerle, a sus descendientes de la miseria y asimismo de la abyección.»

Manifestaciones del ministro sin cartera Sr. Ayguadé

MADRID.—Después de la visita que hizo al general Miaja el ministro sin cartera señor Ayguadé, habló con los periodistas a quienes manifestó:

«Llevo de esta heroica capital la emoción más grande de mi vida. Jamás un pueblo supo escribir páginas tan gloriosas como las que está escribiendo la población madrileña. Mi viaje tiene un doble interés, naturalmente relacionado con las hondas preocupaciones que a todos nos inquietan en estos momentos. Como quería por mi mismo cerciorarme del espíritu de Madrid, vine a él. No tengo palabras con que expresar mi admiración por este pueblo, pero además quiero que conste que expresión más significa la solidaridad rotunda y terminante de todo el pueblo catalán, por la epopeya magnífica que están realizando ustedes. Madrid es eje de la victoria gracias a vuestros sufrimientos, a vuestras privaciones y porque habéis conseguido forjar en la lucha un Ejército que dibujó la línea fundamental para la historia de la Humanidad. A na die se le puede ocultar, y yo lo he visto con mis propios ojos, los esfuerzos realmente gigantescos, y en esto no caben hiperboles ni exageraciones, que habéis realizado, no sólo en el mando único de las fuerzas del Centro, sino en todos los resortes que dependen del mismo. He recorrido los frentes de la lucha y la impresión que traigo de ellos es un exponente de gran eficiencia respecto al porvenir de la guerra.

Madrid es invencible y este convencimiento ha llegado ya a la médula de toda España. Cataluña, cuya sensibilidad vibra con la voluntad de Madrid, sabrá responder a los magníficos esfuerzos de este admirable pueblo.

No tengo palabras para dar la sensación de cuanto he percibido en los frentes; baste decirles que me llevo a Cataluña la impresión de que Madrid en su inexpugnabilidad ofrece dos aspectos fundamentales: uno de índole nacional y otro internacional.

Hablando con el ministro de otros problemas que tienen íntima relación con la guerra en España, dijo:

«Todos ellos nos interesan extraordinariamente en Cataluña. Dentro de pocos días se advertirá donde se debe y se puede, pero hemos de tener presente la gran guerra en esta hora de España: Estamos estructurando el nuevo Régimen. Todo lo viejo y lo caduco se desmorona. Se ha hundido ya por su propio peso. Todo eso se acabó y hay que dar paso a la nueva historia forzosamente triste por la tragedia que supone lo que estamos viviendo, pero la fuerza de los hechos es así. La nueva Historia de España, se está escribiendo en estos momentos.

Para terminar, he de decirles que nuestra visita a Madrid no puede ser más halagüeña. Todo para Madrid, pueblo que sabe dar lo todo, no ya su sangre, que significa la admiración del mundo democrático, signo de grandeza, sino el ejemplo sin par de una improvisación en el orden militar que ha constituido cuerpos de Ejército para vencer.

El representante de la Generalidad de Cataluña, señor Ferrer, que asistía a la conversación, intervino diciendo:

«Nosotros no tenemos la sensación exacta de lo que era Madrid. Ahora sí. Madrid es el pueblo más ejemplar del mundo.

El ministro AYGUADÉ terminó su conversación con estas palabras:

«Voy a permanecer en esta histórica e invicta ciudad varios días. Volvire por una razón: porque nadie se puede resistir a la sugestión, como español y como patriota, de venir a Madrid, símbolo de la patria, ejemplo para los patriotas y acicate para los que luchan en todos los frentes. Y nosotros los catalanes somos patriotas, sentimos la patria, la amamos y la veneramos.

MI entrevista con el general Miaja, terminó diciendo, ha sido cordialísima y hemos tratado de los problemas que afectan, naturalmente, a esta población.»

Un mitin organizado por la Agrupación de Izquierda Republicana

MADRID.—Organizado por la Agrupación de Izquierda Republicana de Madrid se ha celebrado esta mañana, en el coliseo Pardiñas, un mitin político al que asistió numeroso público.

Presidió Joaquín Noguera López, de la Junta Municipal de Izquierda Republicana.

Habló en primer término, José López y López, presidente del Arte de Imprimir, socialista.

Su discurso puso de relieve la actuación del Partido Socialista en la Revolución y su cooperación entusiasta al Frente Popular, que ensalzó al compararlo con los otros frentes populares extranjeros, que evidenciaban la desconexión existente entre los partidos políticos y las organizaciones sindicales.

Seguidamente, habló Domingo Girón, comunista.

Explicó el proceso evolutivo de la guerra que mantenemos contra el fascismo, afirmando que el pueblo español lleva en sus manos la bandera de la democracia mundial.

Hace uso de la palabra, por último, el diputado por Valencia y presidente de la Agrupación de Izquierda Republicana de Madrid, Miguel San Andrés, que habla en nombre del partido.

«Quiero concentrar mi intervención—dice—en estos dos motivos: disciplina y ordenación. Un orden vital, creador y revolucionario, pero con un pensamiento sereno. Orden, respeto, civildad; amor a los valores humanos que son la esencia de todos los pueblos. Esto no lo puede hacer más que el Gobierno, y quien se oponga a ello, está frente a él.»

Se detiene a tratar del problema internacional y afirma que el mundo ha respondido a las llamadas de España destruyendo la paz y violando el derecho. Si estuviera en sus manos, iría a La Haya y pondría un letrero en la puerta del tribunal, que dijera: «Por falta de juristas honestos se ha acabado la justicia en el mundo.»

Finalmente, hace un canto al Madrid glorioso y pensando en un mañana en que en las calles de esta ciudad heroica resuenen los clarines de la victoria, él, republicano de toda su vida, y que morirá siéndolo, irá solo a los campos destruidos de España y en cualquier cementerio rural ofrecerá su corazón destruido a una madre que llorará ante la tumba de su hijo, que perdió la vida por defender la Independencia de España y el porvenir de la República.

Una ovación clamorosa acogió las últimas palabras del orador.

La banda interpretó La Internacional y el Himno de Riego, que fueron escuchados con emoción por el numeroso público que ocupaba el local.

Las fuerzas leales avanzan más de quince kilómetros en el sector de Pozoblanco

ANDUJAR.—La jornada de hoy ha sido de gran éxito para las tropas republicanas. Hemos avanzado en el sector de Pozoblanco, camino de Obispo, 15 kilómetros y otros seis más en dirección a Villaharta. En los demás frentes, mantenemos las líneas, habiendo rechazado los intentos del enemigo.

La aviación leal ha bombardeado a última hora las concentraciones enemigas de Montoro y Villa del Río. Deben destacarse nuestras posiciones de hoy en día, después de tres días de ofensiva, y cuál era la situación

hace solamente ocho días, en que los factosos trataban de estrechar más su cerco, afanosos para abrirse paso en dirección a Almadén.

«Una semana antes, el cerco habían conseguido tenerlo los factosos a sólo tres kilómetros de Pozoblanco, y ahora, con nuestro avance de la semana anterior y con el de hoy, ha quedado a considerable distancia.

La jornada de hoy ha producido gran entusiasmo en el Ejército popular, esperándose nuevos triunfos en días sucesivos.

En el sector de Andújar "Armonías" entre oficiales italianos y españoles

ANDUJAR.—Hemos podido entrevistarnos con dos fugitivos llegados a nuestro campo en el día de ayer. Ambos son naturales de Sevilla. Pertenecían a las milicias nacionales, unidad del voluntariado factoso formada con elementos de la disuelta harka Berenguer.

Dicen que la disolución de esta unidad harqueña se debió a su reiterada mala actuación en los distintos frentes a que fué enviada, pues estaba integrada en su mayoría por elementos de izquierda, que se vieron obligados a alistarse como único medio de eludir la persecución fascista.

Uno de ellos, cuyo nombre omitimos para evitar represalias o persecuciones contra sus familiares, que permanecen en territorio factoso, ostentó determinado cargo de relieve en el sindicalismo. Otro pertenece al Partido Comunista. Ambos participaron en la resistencia heroica que el proletariado sevillano hizo en los barrios de Triana y en las cercanías de la Exposición.

Dice que la población civil ha huido en su mayoría, viéndose apenas gente por las calles.

Las relaciones son cada vez más tirantes entre los requetés y los falangistas. Los primeros reprochan a los otros la falta de refuerzos y la necesidad de haber tenido que recurrir a los exóticos, con lo que se ha desnaturalizado el movimiento salvador de España.

En un popular cabaret hubo hace poco un choque entre los oficiales rebeldes españoles y otros italianos, Sallero a recluir las armas. Fueron encarcelados los españoles, apresurándose las autoridades civiles y militares españolas a dar toda clase de explicaciones, prometiéndolo un ejemplar castigo de los militares españoles.

Esta actitud ha aumentado el estar entre los traidores.

Lo que dice George Stolz

MADRID.—Después de visitar el frente de Guadalajara, George Stolz, secretario de la Internacional de Sindicatos Obreros, que ha llegado a España con un convoy de 16 camiones de viveres para el pueblo madrileño, ha manifestado:

«El fascismo ha sido vencido por primera vez en Guadalajara. Tengo la confianza de que esta victoria tendrá consecuencias en dos sentidos: primero, que progresará la unidad de todas las nacionalidades españolas en la lucha contra el enemigo que afecta a todas las regiones de España. La segunda consecuencia es mi esperanza de que la victoria de Guadalajara fortalecerá las fuerzas que en el mundo se dedican a ayudar a la causa de la República española.

Aprovecho esta ocasión para expresar mi deseo de que termine fuera de España la utilización de esta lucha para fines de propaganda egoísta entre organizaciones políticas extranjeras, actuación que no sirve a los intereses del pueblo español. Nuestros hermanos españoles deben saber que las grandes masas populares, con la máxima potencia de su corazón están con ellos y que ahora en diversos países la lucha española ha llegado a ser una cuestión decisiva y una esperanza para el desarrollo de su política interior.

Por el descanso merecido de mil antifascistas

MADRID.—Manuel Gabriel, vicepresidente del Sindicato Minero U. G. T., de Calañas (Huelva), y José Gómez, secretario de la Agrupación Socialista de la misma localidad, se han dirigido a la Prensa pidiendo que se emprenda una campaña para recabar del Gobierno su ayuda, y releve a mil antifascistas que desde hace ocho meses resisten en las sierras de Aroche y Aracena.

Ponen de relieve el carácter heroico de la lucha, tan cruel como desigual, entablada.

Pro ayuda a Madrid

ALMERIA.—Organizada por las Juventudes Unificadas, se celebró el domingo una función, en el teatro Cervantes, pro ayuda a Madrid.

Intervinieron diversos artistas de la localidad, entre ellos los hermanos Moyano.

También actuó la Banda Municipal de Almería.

Llegan a Madrid nuevos prisioneros italianos

MADRID.—Ayer llegaron a Madrid varios prisioneros italianos de los titimamente capturados en el frente de Guadalajara.

Atrevida incursión en campo enemigo

ALMERIA.—En los frentes comprendidos en el sector de Guadix, existe tranquilidad absoluta, encontrándose las posiciones leales en magnífica situación estratégica y bien defendidas por los valientes soldados de la República, pudiendo asegurarse que por esta parte el enemigo no podrá, en forma alguna, avanzar ni un solo paso, pues nuestros parapetos son verdaderamente inexpugnables.

Un grupo de soldados del batallón Masagosa realizó una atrevida incursión por campo enemigo, avanzando de noche hasta un pueblo situado a unos cinco kilómetros de nuestras avanzadillas, y en pleno día se trajeron a nuestro campo 203 cabezas de ganado cabrío, sin sufrir baja alguna.

Cuando los fascistas se dieron cuenta de que nuestros soldados se traían el ganado, comenzaron un vivo tiroteo contra los animales, sin que lograron hacer blanco. Al llegar los valientes soldados a nuestras posiciones, fueron recibidos con grandes muestras de alegría, siendo felicitado el sargento que mandaba el pelotón por su acierto al ordenar la incursión realizada.

También recibieron los componentes del grupo la felicitación personal del comandante Masagosa, que se encontraba en los puestos avanzados de nuestras tropas. Estas se encuentran actualmente poseídas de una moral altísima y en espera de recibir órdenes del alto mando para entrar en acción.

El escritor Domenchina justifica su estancia en Valencia

MADRID.—El escritor Juan José Domenchina ha enviado una carta a «La Voz», aclarando los motivos de su estancia en Valencia.

Dice que se encuentra enfermo y salió el primero de Diciembre en un autobús del quinto regimiento.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

El general Miaja se reúne con el ministro de Instrucción y los delegados de la Junta de Defensa

MADRID.—El general Miaja recibió al ministro de Instrucción pública y a los delegados de la Junta de Defensa, De Dios, Nieto, Cazorla y Jiménez, quienes celebraron una detenida conferencia con el general.

Al final, el secretario de la Junta, De Dios, manifestó que había cambiado impresiones sobre la situación de Madrid y sobre las resoluciones de orden interior que se habían adoptado respecto a abastecimientos y otros problemas.

Lá Flota republicana bombardeó con gran eficacia objetivos militares de Baleares

En Asturias, se pasan a nuestras filas 117 reclutas del campo faccioso

Se reanuda la actividad bélica en los frentes vascos

BILBAO.—La jornada de ayer en los frentes vascos, se ha caracterizado por la actividad artillera en algunos sectores y la evasión de soldados del campo enemigo. Uno de ellos, requeté, se presentó en el sector de Eibar con armamento y municiones; otro, falangista, en el sector Ochandiano-Uvidea, y otro, soldado, por la zona de Barabio.

Nuestras fuerzas fueron hostilizadas muy de mañana por el enemigo, con fuego de fusil y ametralladora por la parte de la costa, hostilización que fué contestada por los certeros disparos de nuestros morteros, que lograron destruir un caserío que servía de cuartel a los facciosos.

En el sector Ochandiano-Uvidea, la artillería leal intervino sólo en algunos momentos, pues el mal tiempo y la niebla impedía la visibilidad, anulando en parte su acción.

Los disparos de nuestros cañones disolvieron en las cercanías de Villarreal, pequeñas concentraciones enemigas, causando bastantes bajas a los rebeldes.

En otra acción, fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Villarreal, Nazarrate y Cestafe, no encontrando apenas réplica por parte de la artillería enemiga.

En los restantes sectores, hubo escasa actividad.

Vista causa

BILBAO.—Hoy se ha visto la causa contra el teniente de la extinguida guardia civil del sector de Espinosa de los Monteros, Guillermo Camarero Rojo, y varios números del mismo cuerpo.

El fiscal les acusó de rebelión militar y de haber proclamado el estado de guerra y fijado los bandos del mismo en Villasana de Mena.

Como testigo de la defensa, compareció Gregorio Villarías, ex diputado radical-socialista de las Constituyentes. Su testimonio fué francamente desfavorable para los acusados, particularmente para el teniente.

Otros testigos, entre ellos, el alcalde del Valle de Mena, hicieron acusaciones gravísimas contra los procesados, sobre todo, contra el teniente. De estas declaraciones se deduce que los procesados son enemigos del Régimen y persiguieron encarnizadamente a todos los defensores de la República, antes y después de iniciada la rebelión.

Terminada la prueba testifical, el fiscal matuvo sus conclusiones provisionales, elevándolas a definitivas. Los defensores abogaron por la absolución de sus patrocinados. Se pide para éstos la pena de muerte.

La vista se suspendió a la una y media de la tarde.

La aviación leal destruye varios objetivos militares facciosos

MONTALBAN.—La aviación leal ha causado gran número de bajas entre los facciosos. Se sabe que el cuartel general de Vivel del Río ha quedado completamente destruido. Cayó encima de él una gran cantidad de bombas, algunas de ellas incendiarias. Desde nuestras líneas avanzadas se podía contemplar perfectamente las explosiones, pudiéndose apreciar los efectos causados dentro de las fortificaciones enemigas.

Se reciben noticias de que la Comandancia militar de Belchite, al igual que la de Vivel del Río, quedó destruida.

Hay que hacer constar que en ninguna ocasión la aviación republicana dejó caer sus bombas en las poblaciones civiles; por el contrario, los rebeldes han bombardeado en el día de ayer algunos pueblos del sector Sur del Ebro, causando algunas víctimas, aunque en pequeño número.

Refugiados a Marsella

ALICANTE.—Ha salido de este puerto, con dirección a Marsella, el buque inglés «Mathe».

A bordo se hallan 106 refugiados cubanos, diez franceses, un belga, un irlandés, un inglés y 50 españoles. La mayoría de ellos mujeres y niños. Únicamente figuran los hombres Domingo Blanco y Marcos Rodríguez.

Preparación militar

MADRID.—En la última reunión celebrada por el Frente Popular, se estudiaron las gestiones de la comisión de Preparación militar, que cuenta en los diversos distritos de Madrid con ocho escuelas para el aprendizaje y manejo de armas.

También se estudiaron las líneas generales de un Manifiesto de reafirmación de las normas y consignas del Frente Popular, que se lanzará al pueblo madrileño como precedente de un gran acto público que se celebrará a fines de la próxima semana.

Más fugitivos del campo enemigo

GIJÓN.—Esta madrugada se pasaron a nuestras filas siete marinos, que tuvieron necesidad de cruzar el Nalón a nado para llegar a las líneas leales.

Estos marinos pertenecían al batallón disciplinario formado en Galicia y traído a los frentes de Asturias. Con éstos, se acercan a un centenar los evadidos de este batallón.

En los frentes de Oviedo se han pasado a nuestras filas dos soldados con armamento, que estaban de guardia en La Cadellada, y por el frente de León, un falangista.

En cuanto a actividades bélicas, no se registró ninguna durante la mañana de ayer y primeras horas de la tarde.

Concentración de nuevos reclutas

MADRID.—El cronista de «Claridad» en Asturias dice que han sido concentrados los nuevos reclutas pedidos por los jefes rebeldes. Casi todos ellos son campesinos de Cangas de Narcea y de Tineo y tienen de 19 a 20 años.

Pensaban formar con estos reclutas nuevos batallones, pero una de las compañías, integrada por 117 hombres, se ha pasado a nuestras filas con el armamento.

Los reclutas pertenecen a los reemplazos de 1937 y 38.

Incidente curioso en el Parlamento checoslovaco

MADRID.—Dice un periódico que hace unos días, en el Parlamento checoslovaco, los grupos de izquierda explanaron una interpelación acerca de un artículo publicado por un periódico fascista en el que se calumnia a Dolores Ibarruri y a Margarita Nelken.

Un diputado derechista pretendió defender al autor del artículo, pero los diputados de partidos izquierdistas se abalanzaron sobre él y le propinaron una gran paliza.

Por traidor

MADRID.—El Tribunal Popular ha condenado a 30 años de internamiento en campo de trabajo a Juan Martín Valdembro, apresado por nuestras tropas en Cuatro Vientos, cuando conducía un camión sanitario de los rebeldes.

Un acto organizado por la C. N. T.

JAEN.—El domingo se celebró un mitin organizado por la Confederación Nacional del Trabajo. El local estaba completamente lleno, ya que había gran expectación por oír a la ministro de Sanidad, Federica Montseny.

Presidió Carlos Sivelman quien explicó la significación del acto que dijo tenía como principal fin el dar a conocer en Jaén el programa de la F. A. I.

Manuel Baez, del Comité de Andalucía, hizo historia de la Confederación recomendando a todos que estén siempre en su sitio colaborando honradamente por ganar la guerra que debe ser la preocupación única de todos los antifascistas.

Después intervino Galo Díez, del Comité Nacional, quien explicó el programa del anarquismo.

Por último pronunció un discurso la ministro de Sanidad, camarada Federica Montseny, quien comenzó comparando estos tiempos con los anteriores y resaltó el hecho de que un ministro sin significación ideológica ocupe la tribuna pública. Hizo resaltar el sacrificio que esto supone, pero lo consideró preciso para el triunfo.

Había después de la guerra y dice que para ganarla, se precisa una férrea unión del proletariado. Parece que esta unión es un hecho fundiéndose en una sola las dos sindicatos obreros.

Aconseja disciplina que será la que nos lleve al triunfo absoluto. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Importantes obras de fortificación en el frente de Carabanchel

MADRID.—El ministro de Instrucción Pública, camarada Jesús Hernández, ha visitado el frente de Carabanchel, uno de los sectores que presentan los más elocuentes aspectos de la guerra.

El ministro se mostró maravillado de las obras de fortificación realizadas allí bajo una lluvia de balas.

—El enemigo—dijo—nunca podrá pasar por aquí, pues cada trinchera habría de costearle millares de hombres.

Por medio de calles abiertas en los muros, por callejones subterráneos y por trincheras sin techo, se puede llegar hasta las primeras líneas. En este sector se realiza un trabajo lento y seguro que da por resultado la conquista de algunos centenares de metros del enemigo. Por la carretera construida estos días, se puede ir en coche hasta las primeras trincheras.

Al ser reconocido por los combatientes, el ministro fué vitoreado.

Entrega de una bandera

BILBAO.—Ayer, en Bermeo, tuvo lugar la entrega de una bandera al batallón de San Andrés, afecto a las Milicias vascas y organizado por Solidaridad de Trabajadores Vascos.

Mitin

ALMERIA.—El domingo se celebró, en el teatro Cervantes, un mitin organizado conjuntamente por las Juventudes Socialistas Unificadas y Juventudes Libertarias.

Habló primeramente Carmona, por las Juventudes Unificadas, quien hizo saber que el acto que se celebraba no era consecuencia de un mero capricho, sino que obedecía a necesidades fundamentales de la guerra y para demostrar a los partidos de clase que también en Almería se hallaban todos dispuestos a la unificación de las Juventudes, sin la cual se perdería irremisiblemente la guerra.

Después hizo uso de la palabra Rafael Ordóñez, por las Juventudes Libertarias, que se limitó a la defensa de los refugiados de Málaga.

A continuación habló la camarada Elisa Risco, por el S. R. I., que comenzó diciendo que este organismo es el más autorizado para decir cómo gana la guerra la juventud al unificarse y cuánto pierden los partidos que no se unen.

Se refiere luego a la labor realizada por las compañías del S. R. I. en los frentes de batalla y elogia a las brigadas internacionales, añadiendo que el S. R. I. posee el secreto de los éxitos de estos hombres de otros países, que vinieron al nuestro para defender a sus hermanos, los trabajadores.

—Este secreto—añadió—consiste en el sufrimiento de los camaradas extranjeros en sus propios países, donde el capitalismo y el fascismo ahogaban en sangre las ansias de liberación del pueblo soberano.

Enaltece la actuación del Batallón Garibaldi, por sus triunfos en los frentes de Guadalajara, y a continuación hace uso de la palabra María Luisa, por las Juventudes Libertarias, que quiere que su saludo llegue a todos los soldados que defienden la libertad de España.

Dice que ya la Confederación había preconizado mucho antes del 13 de Julio la unificación, y al tratarse hoy en este acto, de la de las juventudes, opina que no se trata de unir, sino de consolidar la ya existente unificación.

Hizo también uso de la palabra el compañero Carrasco, quien explica la importancia de la unificación de las juventudes, y dice que no le importa que se cambie el nombre de las centrales juveniles, siempre que se aplique uno común que mejor encadene la realidad de la unificación.

Por último, intervino Juan Padilla, miembro de las Juventudes Libertarias. Dice que las Juventudes Libertarias, hoy más que nunca, se hallan comprendidas en el área nacional y que por ello no reconocen más autoridad que la del Gobierno de la República, ya cuyo frente estamos orgullosos de tener a hombres tan probos como Largo Caballero precisamente porque se trata de un revolucionario y porque ha sido revolucionario durante toda su vida.

—Queremos—dice—ganar la guerra; pero también la revolución. No podemos tolerar que al amparo de la guerra existan ciertos privilegios que deshonran la revolución, prostituyéndola con nuevos cañiques y nuevos ramos, mil veces peores que los que barrimos ya, a costa de grandes penalidades y sufrimientos.

El acto terminó dentro del mayor entusiasmo.

Visitas a Aguirre

BILBAO 30 (3 m.)—El presidente de Euzkadi recibió al jefe de las fuerzas navales del Cantábrico que se ha posesionado ya de su cargo. También recibió al Comité de milicias populares antifascistas y al general Martínez Cabrera.

La asistencia social en Euzkadi

BILBAO.—El consejero de Asistencia Social manifestó a los Periodistas que ha firmado una orden aumentando los sueldos de los empleados de espectáculos públicos, cuyo negocio, como se sabe, es explotado a beneficio de la Asistencia Social.

Se fija para los hombres el sueldo mínimo de nueve pesetas y de cinco para las mujeres.

También dijo que se está preparando una nueva expedición de mil niños que en breve saldrán con dirección al extranjero.

El Día Nacionalista

BILBAO, 30, tres madrugada.—Ayer se celebró con gran solemnidad, el Día Nacionalista, con varios actos religiosos y profanos. El tiempo, lluvioso, impidió se celebrara una misa de campaña en el campo de San Mamés. En su lugar, la misa se celebró en el interior del templo de Begoña. Asistieron el presidente Aguirre, los consejeros de Hacienda, Gobernación, Justicia y Cultura, representantes de los organismos del Partido Nacionalista vasco de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava y algunas juntas municipales. También concurrieron gran número de fieles.

A mediodía, tuvo lugar un concierto en el Paseo del Arenal, interpretándose un selecto programa. Por la tarde, se celebró una carrera ciclista. Todos estos actos estuvieron animadísimo.

BILBAO.—En la Presidencia manifestaron que, con motivo del Día Nacionalista, se habían recibido numerosos telegramas de felicitación, destacando los del presidente de la Generalidad de Cataluña y del Partido de Unión Catalana, a los que Aguirre contestó, expresando su agradecimiento.

También manifestaron que había llegado a Valencia, sin novedad, el consejero de Industrias, señor Aznar.

Una conducta que debiera imitarse

GIJÓN, 30 (3 m.)—En el domicilio social de la U. O. T. se celebró ayer una asamblea de miembros que desde que se inició el movimiento subversivo han desempeñado cargos de responsabilidad en representación de las Juventudes Socialistas Unificadas.

La reunión tenía carácter de autocrítica para examinar la conducta de los militantes en el desempeño de las misiones que les fueron encomendadas.

Concurrieron más de doscientos delegados.

La Ejecutiva rindió cuentas de su actuación, recomendando que cuantos lo juzgaran conveniente expresaran sus opiniones, pues la crítica es sumamente necesaria en estos momentos para robustecer la autoridad de aquellos que sean referendados en los cargos.

Hablaron varios delegados.

Después se nombró una comisión revisora que recogerá las denuncias y resolverá en definitiva.

La asamblea terminó avanzada la tarde.

Ciento diecisiete reclutas del campo faccioso, a nuestras filas

GIJÓN 30 (3 m.)—Nuestra última ofensiva ha causado notable quebranto en las filas rebeldes. Debido a ello, el mando faccioso se ha visto precisado a recluir fuerzas en la zona asturiana.

Los puntos más afectados por esta recluta forzosa han sido Tineo y Cangas de Narcea, donde fueron cogidos gran número de campesinos. De estos reclutas son los ciento diecisiete muchachos que se presentaron ayer en nuestras filas, aprovechando el primer contacto con las fuerzas leales. Ni que decir tiene que fueron recibidos con la mayor cordialidad. Ellos, por su parte, han mostrado gran satisfacción por haber conseguido librarse del terror fascista.

En favor de España

GIJÓN.—En la consejería de Propaganda, manifestaron que se está preparando en Londres una Exposición formada con material de propaganda antifascista. También dijeron que, por suscripción popular, se han adquirido en el País de Gales, unas ambulancias que serán traídas a Asturias, con destino al Ejército popular. En el acto de entrega, será madrina una hija del político inglés Lloyd George. Los comités de ayuda al pueblo español de París, Canadá, Estados Unidos, África del Sur y Australia, tienen también material de propaganda enviado desde Londres. Toda esta labor ha sido organizada a petición de Londres, por la consejería de propaganda de Asturias y León. Esta consejería no pierde el contacto con dichos puntos, donde se intensifica la propaganda en favor del heroico pueblo español.

Cataluña

EL DIA DE LA PATRIA VASCA. BARCELONA.—El presidente de Cataluña se ha adherido al Día de la Patria Vasca, celebrado por la delegación de Euzkadi, en estos términos:

«Con motivo de la celebración del Día de la Patria Vasca, transmito mi salutación más efusiva al pueblo de Euzkadi, a su Gobierno y a su presidente.— Luis Companys.»

ACUERDOS DE LA ASAMBLEA DE LA CONFEDERACION DE COOPERATIVAS DE CATALUNA

BARCELONA.—En la Asamblea de la Confederación de Cooperativas de Cataluña se han tomado los siguientes acuerdos, entre otros:

«La Confederación de Cooperativas de Cataluña reconoce como única autoridad legítima la del Gobierno de la Generalidad y ofrece a éste el apoyo de su organización cooperativista para ganar la guerra; reestructurar una nueva economía social que garantice las aspiraciones de las clases trabajadoras; municipalización y respeto de todos los derechos que la legislación de la Generalidad reconoce a las sociedades cooperativistas constituidas de acuerdo con ella; reconocimiento del derecho a los consumidores organizados en cooperativas de consumo de adquirir directamente de los productores los artículos que necesitan; reconocimiento del derecho de los productores agrícolas de vender directamente a través de sus organizaciones propias a los consumidores; prohibición absoluta a los consejeros municipales de abastecimientos de realizar operaciones de compra y venta de productos agrícolas; municipalización de todos los servicios públicos, concediendo en su administración intervención a los consumidores, y control municipal con intervención directa de productores y consumidores en todos los servicios que tienen relación con la alimentación del pueblo, mercados centrales, industrias de la leche, etc.; organización estatal del comercio exterior de Cataluña haciendo pasar la exportación de los productos agrícolas a través de la Federación de Sindicatos Agrícolas y reconociendo a las cooperativas de consumo el derecho de adquirir de sus almacenes internacionales los productos que necesitan para proveer a sus asociados; modificación del decreto de colectivizaciones en el sentido de que las empresas colectivizadas que lo deseen puedan adaptar su organización económica a los preceptos de la legislación cooperativista vigente en Cataluña, cediendo, por parte del Gobierno a aquéllas, en concepto de fondos colectivos, los capitales procedentes de las empresas privadas, desaparecidas o incursas en la responsabilidad por sus conculcancias con el movimiento subversivo, y estructuración de la industria pesquera en forma cooperativista como garantía económica de los pescadores, sin detrimento del respeto que merece el consumidor.»

LOS PARTES OFICIALES

Ministerio de la Guerra

Parte del domingo:

«FRENTE DEL CENTRO: La jornada ha transcurrido con tranquilidad en todos los sectores, sin más novedad que ligeros tiroteos de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte.

Continúan pasándose a nuestras filas soldados evadidos del campo rebelde.»

El día de ayer lunes:

«FRENTE DEL CENTRO: Guadalajara.—Nuestras tropas han avanzado, rectificando algunas posiciones de vanguardia por el flanco izquierdo de nuestras líneas. Poseídas de una elevada moral, han alcanzado todos los objetivos que el mando les había confiado.

En los demás sectores de este frente, hubo tranquilidad, salvo algún pequeño cañoneo y fuego de fusilería, sin consecuencias por nuestra parte. Se han pasado a nuestras filas diez evadidos del campo faccioso.»

Ministerio de Marina y Aire

Parte del domingo:

«Los informes recibidos durante el día de hoy de las diversas bases aéreas, sólo acusan vuelos de reconocimiento, todos los cuales se han efectuado sin novedad.»

El día de las nueve de la noche de ayer lunes:

«FLOTA. La noche del sábado, los destructores que constituyen la primera flota se destacaron del grueso de la Flota para bombardear distintos puntos de Baleares, en respuesta a los ataques aéreos—probablemente realizados por aviación italiana—contra nuestro litoral de Levante.

La flotilla de destructores, después de haber permanecido de vigilancia en las proximidades de la costa de Baleares, se dividió al anochecer en secciones para bombardear a la misma hora Ibiza y Mallorca.

Una de las secciones que se encontraban frente a Ibiza bombardeó intensamente el puerto y los edificios militares a muy corta distancia, pudiendo apreciarse a bordo los grandes efectos del cañoneo.

Otra sección bombardeó a la misma hora las fortificaciones, la base de hidros y la estación de radio de Sóller, en Mallorca, donde las baterías facciosas contestaron débilmente.

A causa de la configuración de la costa en este punto, no se apreciaron bien desde a bordo los efectos, aunque se divisaron varios incendios.

Mientras se verificaban estos bombardeos, una tercera sección efectuaba un barrido a todo lo largo de la costa, con objeto de atacar a los «bous» armados facciosos que allí prestan servicio de vigilancia por la noche, sin conseguir encontrar ninguno.

Una vez logrados los objetivos que se perseguían y reunida la flotilla, ésta continuó en servicio de vigilancia por aquellas aguas, en espera de los buques facciosos, sin que éstos hicieran acto de presencia.

La flotilla se retiró a su base sin novedad.»

AVIACION

Nuestras escuadrillas siguieron practicando hoy servicios de reconocimiento sobre todos los frentes de Madrid, y al igual que en días anteriores no descubrieron concentración

nes enemigas, advirtiendo, además, que era escusísimo el movimiento de vehículos por las carreteras, lo cual indica que los rebeldes españoles y las divisiones italianas que cooperaban a su acción, no han logrado reposarse aún de los enormes quebrantos que les fueron causados cuando se les arrebató su plan para apoderarse de Guadalajara.»

Frente de Aragón

Partes del domingo:

«En el sector pirenaico se detuvo al coche correo enemigo, que iba de Sabiñánigo a Biesca, alcanzándole y obligando a que le dejaran abandonado en la carretera.»

El día de las 10 horas:

«Tiro de artillería en las inmediaciones de Huesca. Nuestra aviación, prosiguiendo su magnífica actuación en los últimos días, bombardeó la noche última los objetivos militares de Zaragoza, con excelente resultado.

Como consecuencia de los explosivos arrojados sobre la ciudad, arden varios edificios, en donde están instalados cuarteles y fábricas de material de guerra.»

Comunicado de ayer noche: «Esta tarde, la artillería de Cillas ha disparado sobre Banastás. Nuestras baterías han contestado y han acaallado el fuego del enemigo.

En el sector del P. O. U. M., se ha pasado a nuestras filas un soldado con armamento.»

Partes del Norte

BILBAO.—Parte oficial de guerra facilitada el domingo por el Estado Mayor del Ejército del Norte:

«Euzkadi.—Se han pasado a nuestras filas dos falangistas y un paisanero procedentes del campo enemigo.

Santander.—Sin novedad. Asturias.—Se han pasado a nuestras filas, por diferentes frentes, seis soldados con armamento. También han llegado a nuestro campo 117 reclutas, los cuales prefieren empuñar el fusil en nuestras filas que en las monedas facciosas.

Sector del Escamplero.—Hubo hoy el más fuerte duelo de artillería, en el que el enemigo hizo gran número de disparos, no llegando a establecer un ochenta por ciento.

División de Oviedo.—Fuego de ametralladora y fusil, sin consecuencias por nuestra parte.»

El día de ayer lunes:

«Euzkadi.—Nuestra artillería causó varias bajas en una compañía de requetés que estaba en la estación de Elgoibar y batió concentraciones enemigas en Cestafe y Acosta.

Se pasó a nuestras filas un soldado. Santander.—Se atacaron dos pueblos de gran importancia estratégica. Nuestras fuerzas, con magnífica moral y gran empuje, realizaron avances de tres a cinco kilómetros de profundidad, respectivamente.

La aviación cooperó brillantemente al logro de los objetivos.

Asturias.—Se han pasado a nuestras filas un cabo y cuatro soldados de artillería, siete marinos de la escuadra, un falangista y un soldado de infantería.

Los 117 reclutas llegados ayer a nuestro campo, vinieron armados con un fusil, dos carabinas americanas y veinte escopetas de caza.

La artillería leal actuó con gran acierto sobre concentraciones enemigas, vistas en el Escamplero, causando bajas a los rebeldes.

En Oviedo, se intensificó el fuego de ametralladora y fusil, sin consecuencias por nuestra parte.»

HASTA EN HOLLYWOOD SE RECONOCE LA RAZON QUE ASISTE AL PUEBLO ESPAÑOL

BARCELONA.—Hablando con los periodistas el artista cinematográfico Erron Flynn, después de manifestar que Barcelona le ha causado una excelente impresión, ha dicho:

«Desconozco el fondo de la revolución que afecta a España, pero me basta saber que el pueblo defiende la razón, la legalidad y la independencia para inspirarme la más profunda admiración.»

En Hollywood no soy el único en pensar así.

Somos muchos, somos la mayoría de los artistas los que tenemos puestas nuestras simpatías al lado de los españoles que defienden la República y la legalidad constitucional del país.

Hace mes y medio que llegó a los Estudios un amigo que vino de Francia para visitar a Paul Muni y nos explicó la verdad de lo que

ocurría en España. Quedamos asombrados porque en los Estados Unidos el club periodístico ha procurado desfigurar los hechos. Fue entonces cuando tuvimos la idea de organizar una suscripción a favor del pueblo español que lucha por la defensa de la razón y de la legalidad. En esta revolución han colaborado las primeras figuras del cine. La primera suscripción obtuvo millón y medio de dólares. La que se ha iniciado ahora alcanza mucho más.

Mañana salgo para Madrid; después volveré a Barcelona y visitaré el frente de Aragón y las principales organizaciones creadas con motivo de la guerra.

Quiero llevarme una información completa. Pienso, además, enviar artículos de Prensa. Independientemente, editará un libro y filmará todo lo que pueda para ofrecer al pueblo norteamericano una verdadera visión de lo que es la guerra en España.

EL BOMBARDEO DE ZARAGOZA POR LA AVIACION LEAL

BARCELONA. — Dicen de Alcañiz que después de los últimos bombardeos llevados a cabo por la aviación republicana entre Huesca y Teruel, exclusivamente, sobre objetivos militares, han sido bombardeados en Zaragoza, el cuartel general de la división, el campo de aviación y varias fábricas de material y explosivos para guerra.

PARA EL TESORO DE LA GENERALIDAD

BARCELONA.—Los agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, han hecho entrega a la tesorería de la Generalidad de 316.249 pesetas en valores del Estado y de la Generalidad; 318 kilos de metales de varias aleaciones; 230 gramos de oro puro y varias obras de arte.

UNA PISTOLA DEDICADA A SANJURJO

BARCELONA. — El ministro de Justicia, García Oliver, ha entregado al comisario de Propaganda de la Generalidad, una pistola dedicada al ex general Sanjurjo, en la que los donantes habían colocado banderas y condecoraciones inscritas en oro.

El presidente de la Generalidad encargó al señor Terradellas la formación de Gobierno

BARCELONA. — Después de terminada la reunión del presidente de Cataluña con los representantes de los partidos y las organizaciones antifascistas, se facilitó esta tarde una nota que dice: «El presidente de la Generalidad, después de celebrar las consultas de cuyo resultado se ha dado cuenta a la Prensa y de cambiar impresiones conjuntas con las fuerzas sindicales y políticas antifascistas representadas en el actual Gobierno, no ha podido conseguir un acuerdo.

Es útil destacar que las dificultades actuales han de ser superadas por la inauguración de organismos, partidos y hombres que sientan el deber y la responsabilidad de estos momentos extraordinarios.

El presidente, sin ocultar su contrariedad, quiere hacer un último llamamiento a la colaboración de todos. A dicho objeto y al hacer uso de sus facultades decisorias, ha encargado al consejero primero, José Terradellas, que procure la constitución rápida del nuevo Gobierno, con la asistencia de las mismas representaciones que lo componían, o con aquellos elementos sindicales y políticos que no querían en estos momentos negar ni regatear su colaboración gubernante, pero siempre sobre la base inquebrantable de plena autoridad del nuevo Consejo para llevar a cumplimiento sus acuerdos.

El presidente está seguro de que las decisiones que adopte serán recibidas y apoyadas por un levantamiento unánime e imperativo del pueblo catalán que, además, todos guardarán la serenidad necesaria, que es el mejor signo de la confianza que hoy, de una manera especial necesita la obra transformadora y revolucionaria que Cataluña ha de realizar en el concierto de la República y con la conducta responsable que nos ha de dar la victoria contra el fascismo.»

UNA NOTA DEL PARTIDO SINDICALISTA

BARCELONA. — El Partido Sindicalista, en una nota que dice que cree que para la solución de la crisis debe constituirse un Gobierno en el que se sientan representadas todas las organizaciones antifascistas y, sobre todo, responsabilizándose y dándose la máxima autoridad a sus representantes para poder desarrollar con la debida desenvoltura un programa energético que nos permita ganar rápidamente la guerra. Nombrase pronto el Gobierno y hagamos todos el favor de apartarnos y dejarlo gobernar, dispuestos a obedecer en bien del triunfo de la guerra, de la cual parece que, por desgracia, nos olvidamos con harta frecuencia.

SUSPENSIÓN DE ACTOS PUBLICOS EN LA REGION CATALANA

BARCELONA. — José Terradellas se había anunciado la celebración de sendos mítines para tratar de la crisis planteada en

Cataluña por el Partido Socialista Unificado y por el P. O. U. M. El consejero de Seguridad Interior ha dispuesto la suspensión de los mismos y momentáneamente de todo acto público en la región catalana.

TERRADELLAS INICIA SUS GESTIONES PARA LA FORMACION DE NUEVO GOBIERNO

BARCELONA. — José Terradellas ha comenzado sus gestiones, entrevistándose con representantes de la C. N. T., U. G. T., Unión de Rabassalers y Esquerra. Al recibir esta noche a los periodistas, confirmó que había recibido del presidente el encargo de formar Gobierno y que mañana mismo podrá dar cuenta del resultado de sus gestiones.

LO QUE DICE TERRADELLAS

BARCELONA. — El señor Terradellas, con quien hemos hablado esta noche, nos ha dicho: «No hay que ocultar la gravedad del momento político que atravesamos ni la necesidad de resolverlo de una manera rápida. No quisiera que en los momentos actuales fuera mal interpretada alguna palabra mía. Tengo la confianza de que en todas las organizaciones antifascistas existe el buen deseo de llegar a una coincidencia.

«Se limitará a buscar la colaboración de los elementos que actualmente forman el Gobierno? —Fijese, que en la nota del presidente se prevé que puedo formar Gobierno con los que ahora colaboraban en él o con aquellos elementos cuya labor considere que será provechosa para Cataluña y para la República.

Extranjero

A pesar de la negativa oficial, sale para España una delegación de los clerics ingleses

LONDRES. — El Foreign Office ha negado a la delegación del clero anglicano, universitarios y publicistas, la autorización solicitada para ir a España con objeto de informarse sobre la situación religiosa en las provincias sometidas a la autoridad del Gobierno.

Según el «News Chronicle», el Gobierno inglés no dispone de ningún medio legal para impedir a los ciudadanos ingleses que entren en España, y, por ello, a pesar de la negativa oficial, la delegación saldrá seguramente de Londres.

En París la delegación asistirá a una fiesta organizada en la embajada de España en su honor.

Londres.—La delegación del clero anglicano y católico salió anoche para España, vía París.

Uno de los miembros de la delegación declaró que la negativa de las autoridades para concederle la autorización para marchar a España se debe a que, de ser autorizados, tendrían que ser protegidos, en caso de necesidad, por Inglaterra, y que, por lo tanto, marchaban a España por su cuenta.

La actividad de las potencias caso de ser violado el pacto de No Intervención

LONDRES. — Los periódicos ingleses siguen haciendo eco de las recientes discusiones en relación con la actitud de las potencias, en caso de una violación del pacto de No Intervención.

«El Daily Herald», dice: «Gran Bretaña y Francia han llegado a un acuerdo completo sobre la gravedad de la situación que se produciría si la prohibición de enviar voluntarios a España no fuese cumplida por alguna. En semejante caso, Francia e Inglaterra, examinarían inmediatamente la situación.

En su conjunto y ante un acontecimiento tan serio, existen buenas razones para creer que Mussolini ha abandonado, por lo menos temporalmente, la idea de una violación posible del acuerdo sobre voluntarios.»

Hacia la creación de un Frente Popular en Inglaterra

LONDRES. — Ayer reanudó sus asambleas en Glasgow, el partido laborista independiente. Aprobó una resolución invitando a todos los partidos de izquierda, desde los comunistas hasta los laboristas a combatir la reacción con objeto de elegir en las elecciones candidatos únicos.

Las hazañas de la piratería facciosa

Informe del comandante del «Emerethie»

MARSELLA. — El comandante del vapor francés «Emerethie», que fué atacado en el Mediterráneo por el crucero pirata «Canarias», ha entregado un informe de lo sucedido.

El referido documento dice, entre otras cosas: «Sali de Marsella, y el jueves 27, cuando me encontraba a doce millas del Cabo Nao, el «Canarias», situado a doscientos metros detrás de mí, enfocó con sus proyectores, dió el nombre y nos pidió el nuestro. Se lo dimos y, después de algunas horas de navegación, el crucero nos hizo tres disparos a blanco.

Paré, y el «Canarias» nos comunicó que nos dirigiéramos inmediatamente a Palma de Mallorca.

Le contesté que íbamos a Alicante a recoger refugiados y el «Canarias» insistió en que marcháramos a Palma.

A su nuevo requerimiento reiteré que no llevaba a bordo mercancías y le pregunté si podía continuar y la contestación fué un cañanazo, que estalló a 50 metros del barco.

En vista de ello, comuniqué el ataque al crucero francés «Suffren», y como el «Canarias» volvió a ordenarme que fuésemos a Palma, le contesté que esperaba la llegada del crucero «Suffren», que acudía a auxiliarnos a toda marcha.

Entonces reanudé el viaje hacia Alicante, y el «Canarias», huyó.»

Las victorias del Ejército republicano

LONDRES. — El «Manchester Guardian», dedica un comentario a la reciente victoria lograda por los gubernamentales, y dice:

«En el territorio leal existe una tendencia muy marcada para apreciar en mucho menos de lo que suponen sus éxitos. Parece que el general Mija y el Gobierno Largo Caballero, no quieren alentar a un optimismo excesivo, pues Madrid ha de ser sometido todavía a pruebas muy duras cuando el tiempo sea seco.»

La Prensa francesa comenta la situación de España y la intervención italiana

PARIS.—La Prensa comenta la situación de España y especialmente la intervención de los italianos. «L'Humanité», escribe: «Mussolini consolida su instalación en Mallorca. Establece una base aérea de cien aparatos de bombardeo y caza y una guarnición de 3.000 soldados con Estado Mayor y se coloca como una araña en la red de comunicaciones francesas con África del Norte y Oriente. Delbos, tras los ultrajes y las cínicas advertencias que se le multiplican desde Berlín y Roma e informado ya de la complicidad de los dos estados fascistas, debe llegar a la única consecuencia lógica y útil de su reciente afirmación que quiso ser firme: «Ya no puede creerse en el aislamiento eventual o en el retroceso del duce. Hay que convocar a la Sociedad de Naciones y hay que oponer a los aventureros de la guerra la unión de países y fuerzas pacíficas.»

«La République», dice: «Es de gran importancia que Italia cese en sus expediciones de soldados. Roma nos ha repetido varias veces que no tenía sobre España ningún propósito territorial. Lo creemos de buen grado, porque España no es un país que se pueda repartir. Sin embargo, no es menos cierto que a la larga esa acumulación de soldados italianos en las líneas de nuestras comunicaciones imperiales tenía que terminar por inquietar a Francia. Oremos que Delbos ha obrado muy bien al darlo a entender, con mucha energía, en la entrevista que últimamente celebró con el embajador de Italia.»

Un jefe del Tercio confirma el triunfo de nuestras fuerzas en Guadalajara

GIBRALEAR. — «Chronicle and Official Gazette», publica el siguiente telegrama: «Algeiras, 20 Marzo.—Un veterano jefe insurrecto que ha llegado de Guadalajara, ha reconocido que los italianos sufrieron pérdidas serias y que varias divisiones se han retirado presas de gran pánico.

El oficial a que se refiere la noticia en cuestión, es el sábdito austriaco, conde de Levertere, comandante del Tercio.

La noticia ha causado gran sensación en los medios facciosos de Gibraltar por proceder de persona significadísima entre los rebeldes y por estar fechada en Algeiras.»

Los prisioneros italianos dan cuenta del excelente trato que se les da

PARIS.—«Le Populaire» publica el siguiente despacho, transmitido desde Lyon: He aquí el texto del telegrama enviado por los italianos, prisioneros de los republicanos españoles, al Congreso del Frente Unico Italiano, que se ha celebrado en Lyon: «Valencia.—Los italianos prisioneros de la República española, saludan al Congreso del Frente Unico del pueblo italiano. Aseguran que son tratados como hermanos por los soldados del Ejército republicano.—Viva el Ejército republicano!—Firmado, Valentí Francesca, Barberi Pasquale, Greco Salvatore y Carol Brunos.

Detención de un espía alemán

BERNA.—La Agencia Telegráfica Suiza, da cuenta de que las autoridades de Basilea han detenido a un individuo de 24 años que dice ser viajante pero que desde hace meses se dedicaba al espionaje en perjuicio de Francia y por cuenta de una central de espionaje alemana establecida en Ravensburg, en Wurtemberg.

Adquiría informes de los aeródromos militares franceses de Alsacia y de la región fronteriza franco-suiza. Igualmente es sospechoso de

haber facilitado a la central mencionada informes sobre la base de aviación militar de Suiza de Diebendorf.

Agresión de los barcos piratas a un buque inglés

BAYONA.—Anteayer, el vapor inglés «Magdalena», de cinco mil toneladas, que procedente de Glasgow marchaba a Túnez con cargamento de mineral, fué detenido por unos barcos rebeldes españoles, que le dispararon, como aviso, seis cañanazos, a la altura de Santander.

Después de darse a conocer como buque británico, los rebeldes le dejaron inmediatamente marchar. El «Magdalena», se encuentra actualmente en este puerto.

Una huelga que dificulta los trabajos del rearme inglés

LONDRES.—Se sabe que unos dos mil obreros especializados de los astilleros navales de Beadeore Parethead (Glasgow), hace varios días que se hallan en huelga por cuestión de salarios.

Ayer se temía la amplitud del movimiento que afectaría en ese caso a cinco mil obreros. Esto crearía una situación seria, pues la sociedad constructora trabaja noche y día en la realización del programa de rearme del Gobierno.

Ha sido convocada una reunión para hoy a mediodía, a la que están convocados los huelguistas. La Prensa de la tarde comenta la situación y supone que el Gobierno interviendrá, caso de que el conflicto no tenga rápida solución.

Clausura del Congreso de Juventudes Socialistas francesas

REIL (Oise).—La clausura del Congreso de las Juventudes Socialistas se ha celebrado con un importante mitin en el que tomaron parte el secretario general del partido y ministro sin cartera, Paul Faure y los subsecretarios, Lagrange y Bianco.

Estos expusieron la labor del Gobierno y la voluntad de los socialistas de ver multiplicarse los esfuerzos encaminados a favorecer el desarrollo de la instrucción popular.

Paul Faure, refiriéndose a la labor que tiene todavía que llevarse a la práctica, dijo que el Gobierno tendrá que asegurar la jubilación a todos los trabajadores.

Expuso su satisfacción por lo que ha hecho Blum en favor de la paz, y dijo: «El socialismo es la paz.» Terminó expresando su esperanza en la generación magnífica que se prepara a llevar al socialismo a la conquista del mundo.

Socorro Rojo Internacional

44 Brigada Mixta.—Plana Mayor Hemos recibido del delegado del Socorro Rojo Internacional de Valencia un convoy de víveres procedentes del Sindicato de Técnicos de la U. G. T. de Valencia, Federación Campesina de Mogenet, Gestora de Fontaneres y delegación comarcal del S. R. I. de Gandia, cuya relación se detalla a continuación:

38 kilos de chocolate, cinco de chorizo Cantimpalo, 50 botes de tomate, 200 de puré de tomate, once de fruta en conserva, 26 de mermelada, cinco piezas mortadela, dos bloques margarina, diez kilos de fideos, dos cajas de leche condensada, dos cajas de sardinas, diez kilos de morcillas, 300 de bonillatos, siete botes grandes mermelada, 16 gallinas, cinco conejos, 26 docenas de huevos, 136 decalitros de vino, 36 litros de vinagre, 11 gallinas, 13 conejos, tres arrobas ajos tiernos, 466 kilos de habas, 246 de cebollas, dos docenas lechugas, 12 kilos de alcachofas, 39 de nabos, una docena de huevos, 120 kilos de naranjas, dos litros mielista, un paquete chocolate, dos calabazas, tres kilos de bonillatos, seis paquetes de tabaco, doce cajas cerillas, 125 kilos de tomate concentrado, 40 de miel de uva, 50 de sal, 103 de arroz, 30 de

Las juventudes liberales inglesas, en favor de España

LIVERPOOL. — La asamblea anual de la Liga Nacional de Juventudes Liberales, ha aprobado hoy la siguiente resolución:

«La asamblea lamenta la declaración hecha por Grandi en la cual se opuso a la retirada de las tropas italianas en España e insinuó al Gobierno inglés para que use su influencia en el Comité de No Intervención para conseguir la inmediata retirada de todos los mercenarios extranjeros en España, o en el caso de otra infracción se devuelva al Gobierno español el pleno derecho para comprar armas y municiones como miembro de la Sociedad de Naciones.»

Madrid, baluarte de la democracia inglesa

SCARBOROUGH (Inglaterra). — El partido cooperativo celebró una reunión en la que se trató de la cuestión de España.

Moore, solicitó que el partido se pronuncie en favor de la derogación de la prohibición relativa a los voluntarios y aseguró que la prohibición sólo favorece a los rebeldes españoles.

Declaró que si el fascismo se adueñara de España, su próxima víctima sería Francia, y la democracia inglesa también correría gran peligro.

Afirmó, que Madrid es el baluarte de la democracia inglesa.

La España en poder de los facciosos, contra sus tiranos

LONDRES.—El redactor diplomático del «Manchester Guardian», confirma la noticia de haber sido descubierto un vasto complot contra la junta facciosa de Burgos, y dice:

«La conspiración se extendió a bastantes ciudades del territorio rebelde y parece haber tenido mucha importancia en Málaga. El objeto era poner en libertad a los numerosos detenidos por los rebeldes y organizar una revolución armada en la retaguardia fascista. Parece que en el complot estaban comprometidos muchos oficiales del ejército de Franco. El complot fué descubierto por el servicio de espionaje alemán, que había sido perfectamente organizado en España antes de estallar la guerra civil.

Por lo menos, hasta ahora, han sido fusilados 18 dirigentes del complot.»

LONDRES.—Una información de buen origen, procedente de Málaga y enviada a la Agencia Reuters, da cuenta de que unos veinte carabineros y varios sargentos y cabos del regimiento de Pavía, actualmente en Algeiras, han sido fusilados en estos días, por haber intentado organizar un complot contra los nacionalistas españoles.

TANGER.—Noticias de buen origen, dicen que a consecuencia de haber sido descubierto un complot militar en el aeródromo de Tetuán, complot dirigido contra las autoridades facciosas de Tetuán, treinta oficiales y soldados así como empleados del aeródromo, han sido fusilados hace unos días.

IMPRESION DEL DIA

Nuestras fuerzas, pese a la tranquilidad que se observa en la mayoría de los sectores del frente del Centro, no permanecen inactivas. Por el sector del Norte de la provincia de Guadalajara han realizado esta tarde algunos movimientos sobre los sectores enemigos. Antes de realizar estas operaciones, la artillería republicana, en las primeras horas de la tarde, cañoneó con intensidad el sector extremo Norte de la parte izquierda de la carretera general de Aragón. Los obuses republicanos cayeron en crecido número sobre las posiciones faccistas, causando bastantes estragos y probablemente numerosas bajas.

Realizado este nutrido fuego artillero, nuestra infantería, precedida de algunas máquinas de guerra, avanzó sobre determinadas posiciones, haciendo nutrido fuego de ametralladora y fusil. Poco más de media hora duró esta operación, y los facciosos presentaron toda la resistencia que eran capaces, retirándose, agotada ésta, a bastante distancia, lo que permitió que nuestras posiciones quedaran notablemente avanzadas en relación a como estaban en la mañana de hoy. Cada vez se va cerrando más el cerco sobre las posiciones faccistas en este sector. Poco a poco, día a día, los objetivos que el alto mando señala los cubre el Ejército popular con

limones, siete botes de tomate, dos botellas vino de Jerez y tres kilos de patatas.

El secretario de Agricultura y Propaganda.

Discursos militares a través de su emisora

Editado por el Comité provincial del S. R. I. de Madrid, acaba de salir a luz un folleto que contiene los discursos dirigidos por los jefes de la defensa de Madrid a los combatientes de la vanguardia y de la retaguardia, a través de la emisora del S. R. I. El general Mija, los comandantes Carlos y Cuevas, el poeta Regier, los tenientes coroneles Heredia y Ortega, los comisarios Antón y Nicoletti El Campesino, vibran de patriotismo y exaltación en estos discursos que el S. R. I. ha recogido con tan buen acuerdo.

CRATELERA

Comité Ejecutivo de Espectáculos Públicos, U. G. T.-U. N. T. (Prensa)

SECCION TEATROS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de comedias. Responsable: S. Soler-Mari.—6:15 tarde y diez noche, éxito extraordinario de «Tarari». Fin de fiesta por los hermanos Aragón, pequeños clowns.

NOSTRE THEATRE.—Comedias valencianas. Responsable: Vicent Mauri.—Sis vesprada y deu nit: «La meua dona, la teua y la del altre». Grandioso éxito.

TEATRO RUIZ.—Seis tarde y diez noche: «La de los ojos an blanco». Verdadera revista de gran éxito. Estupenda presentación. Precios populares.

TEATRO ESLAVA.—Compañía de comedias. Responsable: Peco Pierrá.—Seis tarde y 9:45 noche: «Los hijos de la noche». Clamoroso éxito.

TEATRO APOLO.—Compañía de zarzuela.—Responsable: Pepin Ferrández.—Seis tarde: «Doña Francisquita». Por Panach, Barbarroja, Mayral, Murillo y Barajas. 9:45 noche: «El asombro de Damasco», por Barbarroja, Fenor, Aguilar, Fernández y Murillo.

TEATRO ALKAZAR.—Compañía de comedias. Responsable: Manolita Ruiz.—6:15 tarde y diez noche: «Los marqueses de matute», grandioso éxito de risa.

SECCION CINES

RIALTO.—«Vivir para soñar», «Tres charlas del momento», «Conferencia de la paz», «Holanda» y «Gráfico número 6».

OLYMPIA.—«Noches blancas de S. Petersburgo». Gran film soviético. «Mares del Sur», «Concierto de la banda» y «Gráfico núm. 3».

CAPITOL.—«Suicidio con música», en español, «La locura de la vejeidad», «Islas Fiji» y «Mariposa feliz».

LIRICO.—Segunda semana del grandioso éxito «El ángel de las fincas», en español, «Noticiero número 3» y «Gráfico núm. 7».

TYRIS.—«La rosa del rancho», en español y «Días de maniobras», grandioso film soviético.

SUIZO.—«Claro de luna en el río» y «Vidas en peligro», en español.

GRAN TEATRO.—«Alas en la noche», en español, y «El fantasma va al Oeste», en español, por Rober Donat.

GRAN VIA.—«El caballero del Folies Bergere», por Maurice Chevalier y «A través de la tormenta», en español.

METROPOL.—«Un millón de gracias» y «El cacique», por Will Rogers, en español.

AVENIDA.—«Valses del Neva» y «Mi ex mujer y yo», por William Powell, en español.

GOYA.—«Sombrero de copa», por Ginger Rogers y Fred Astaire y «Catalina», por Francisca Gaal en español.

DORE.—«Mundos privados» y «La mentira de la gloria», en español.

PALACIO.—«Mia será» y «Mercaderes de la muerte», en español.

MUSEO.—«El hombre que sabía demasiado» y «La última avanzada», en español.

IDEAL.—«Chu-Chin-Chow» y «La última avanzada», en español, por Gary Grant.

VERSALLES.—«El rayo lento» y «Su primer beso», en español, por Kay Francis.

toda perfección. Las fuerzas republicanas, con una moral elevadísima, van colocando a los facciosos en el terreno que conviene a las armas republicanas y allí se les da la batalla, que siempre termina con el logro de los objetivos señalados.

La tranquilidad en otros sectores ha sido completa en la tarde de hoy. Solamente el intenso cañoneo en la provincia de Avila, en el monte Garabitas y en el Jarama, indica que en las cercanías de la capital de la República se desarrolla la guerra de nuestra independencia.

En los frentes cercanos a Madrid no hubo novedad. Solamente en el sector de Carabanchel se ha acusado el avance de nuestras tropas con la toma de un grupo de casas que constituía una crujía en nuestro frente. De esta forma nuestra línea queda completamente consolidada y reforzada considerablemente, y así se podrán realizar con más facilidad posteriores operaciones.

Nuestra aviación ha prestado servicios de reconocimiento y bombardeo sobre las posiciones enemigas. La aviación facciosa voló sobre algunos sectores de nuestros frentes, pero nuestros cazas, en algunas ocasiones y en otras nuestras baterías antiaéreas, los pusieron en fuga, por lo que no pudieron descargar sus bombas sobre algunos pueblos cercanos a la capital, como pretendían.

ROYAL.—«El monstruo al acecho», en español, y «Tiempos m duros», por Charlot.

MUNDIAL.—«La llamada de la selva», en español, «El hombre o ratón?», por Eddie Cantor.

SOROLLA.—«Un loco de verano» y «La vida privada de Enrique VIII», en español.

POPULAR.—«La chica del coro» y «Sansón», en español.

COLISEUM.—«¿Qui hay gato encerrado?» y «El secreto de vivir», en español.

VALENCIA.—«Bella Adelina», «Nuestra hijita», por Shyrek Temple, en español.

JERUSALEN.—«El asesino invisible», en español, y «Sucedió una vez».

PONTANA ROSA.—«El caballero del Oeste» y «Abajo los hombres!», en español.

GINER.—«Hembra» y «Fugitivos de la isla del Diablo», en español.

GRAO

EL DORADO.—«Al compás del corazón» y «Cogido en la trampa», en español.

IMPERIAL.—«Nocturno» y «El, es inocente», en español.

ALHAMBRA.—«El cuatero», por Ken Maynard, y «Es el amor», en español.

BENLILURE.—«Una vez en la vida» y «Sublime obsesión», en español, por Irene Dunne.

VICTORIA.—«¿Conoces a tu hijo?» y «Horror en el cuarto negro», en español.

ESCALANTE.—«Aquí viene la armada» y «El caso del perro sultador», en español.

MUSICAL.—«La alegre divorciada» y «Dioses del arte», en español.

ESPAÑA.—«Medio millón y una novia» y «La llave de cristal», en español.

MARINA.—«Una vez en la vida» y «Sublime obsesión», en español, por Irene Dunne.

SECCION DEPORTES

TRINQUETE DE DELAYO.—Hoy, a las 3:45 tarde. Dos partidos.—Primer partido: Fuster y Mora I, rojos, contra Palleró y Juliet, azules. Segundo partido: Guara y Lloco I, rojos, contra Pascual y Mora II, azules.

ACTUALIDADES

Grandioso éxito

SOLIDARIDAD, gran documental de los frentes de Bilbao... Oviedo... HISTORICA CIUDAD DE MEJCO, documental en tecnicolor. CUATRO ARTISTAS TRABAJAN, interesantísimo documental. UN DIA EN EL FRENTE DE ARAGON, gran documental de guerra. ATENTO Y SEGURO SERVIDOR, cómica por Charles Chasse.

Ayuda a Madrid

Ministerio de Sanidad y Asistencia Social

Oficina Central de Evacuación y Asistencia a Refugiados. —Sección de Transportes

Han llegado a Madrid, procedentes de Valencia, trece camiones con víveres, cuyo convoy ha sido organizado por el Comité Regional de Levante (C. N. T.) Tan valiosa aportación cedida al ministerio de Sanidad y Asistencia Social para las atenciones de Comedores del Refugio de Evacuación en Madrid, de dicho ministerio ha sido recogida por las comarcas que a continuación se detallan:

Comarca de Segorbe: Castellón, Colectividad de Segorbe, C. M. Altura, Silla, Colectividad de Llombay, C. N. T. Oficinas V. Gilet, Almenara, Comité Regional, Alginet, Onteniente.

LA VASELINA DEL DR. GREUS purísima y garantizada

Farmacia plaza Santa Catalina, 4.

Nuevos detalles de los fusilamientos de las autoridades de Palma de Mallorca

EL CONSUL DEL URUGUAY FUE ASESINADO CON PRETEXTO DE INCUMPLIMIENTO DE UN BANDO DE GODED QUE SE PUBLICO HORAS DESPUES DE SU DETENCIÓN

EN LA CARCEL DE PALMA, QUEDAN TODAVIA EL GOBERNADOR CIVIL, SEÑOR ESPINA, Y EL PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD DE MADRID, SEÑOR DE BUEN, POR CUYAS VIDAS SE TEME

ENTRE LOS MILES DE FUSILADOS FIGURA LORENZO ROSES, DE SOLLER, ACUSADO DE CRITICAR LA DICTADURA MILITAR EN UNA CONVERSACION PRIVADA

El «New York Times» amplía la información publicada por el «Times», de Londres, relativa a la monstruosa ejecución de las autoridades autárquicas de Palma de Mallorca, alcalde don Emilio Darder; diputado Alejandro Jaime; Antonio Anes y Antonio Mateu.

El corresponsal de dicho periódico, viniendo las innumerables dificultades que los mandos italianos de Mallorca oponen a la transmisión de toda clase de noticias no controladas, y a la salida de pruebas documentales de los asesinatos que cometen, ha conseguido adquirir una serie de copias de documentos y de cartas particulares, a la vista de los originales, que demuestran la arbitrariedad y el encono con que los facciosos realizan sus crímenes.

He aquí cómo detalla el proceso y ejecución de los cuatro izquierdistas citados:

El 24 de Febrero se les sacó de la cárcel y se les llevó al Cementerio, situado cerca de la ciudad y ante cuya puerta principal se había preparado la ejecución. Una carta particular da cuenta de que se reunieron «3.000 bestias salvajes» para presenciar la horrible escena, injuriando a las víctimas y gritando «muera los traidores» y aplaudiendo a los ejecutores y sus descargas. «Nadie hubiera podido creer que tal cosa pudiera ocurrir en Mallorca», dice la carta. «Pero como en época remota, Mallorca, entregada hoy sus víctimas a la barbarie inquisitorial». El alcalde de Palma, doctor Darder, estaba enfermo, tanto que fue necesario ponerle inyecciones para reanimarle, antes de la ejecución. En completo estado de prostración se le fusiló sentado sobre una piedra. El ex alcalde de Inca, señor Mateu, trató de hablar, pero no se le permitió.

El señor Jaume, en carta dirigida a su esposa antes de su muerte, le decía que su conciencia estaba tranquila y que no temía a la muerte. «Mi amor, mis hijos que sufran, porque ese sería mi mayor dolor. Pueden llevar la cabeza muy alta».

Las referencias que van a continuación están tomadas de un documento oficial:

Alejandro Jaume, cónsul del Uruguay, fué detenido a las 9'30 de la mañana del día 19 de Julio en Pollensa, donde estaba veraneando. Se le acusó de haber infringido un bando del general Goded, publicado en Palma, exactamente una hora antes, y que no podía conocer porque no se publicó en Pollensa hasta las cuatro de la tarde del día siguiente, 20. Su único delito era haber sido diputado en las Cortes Constituyentes e izquierdista, crimen imperdonable. Era un hombre de orden.

En todos sus discursos y artículos se había mostrado moderado y enemigo de toda violencia.

En su proceso ante el Tribunal militar, las pruebas no pudieron ser más favorables, y su inocencia quedó plenamente demostrada, pero se había decidido previamente su muerte y se le condenó.

Era súbdito uruguayo, y desde 1903 cónsul de su país en Palma. Adquirió la nacionalidad española para ser elegido diputado a las Constituyentes, pero sin perder la ciudadanía uruguayo, ya que según la Constitución de aquel país no se pierde la nacionalidad aunque se adquiere la de otro.

El documento describe, a continuación, los pasos dados por las autoridades diplomáticas y consulares para salvar su vida. Se comenzaron gestiones para lograr de la Junta de Burgos la conmutación de la pena. Pero antes de que estos esfuerzos pudieran tener resultado práctico, había sido ejecutado junto con sus compañeros.

En la cárcel de Palma quedaba todavía una serie de personas destacadas, social y políticamente, entre ellas el gobernador civil de Baleares, señor Espina, que se opuso a la sublevación del general Goded, y el profesor de la Universidad de Madrid, señor De Buen, por cuyas vidas se teme. La lista de fusilados comprende va-

rios miles de personas. Entre ellos figura Lorenzo Roses, de Soller, hombre acomodado, muy conocido por los americanos y otros residentes extranjeros, como propietario de un barrio en construcción llamado Palma Nova. Parece que criticó, en una conversación privada a la dictadura militar.

Otra de las víctimas es Fernando Leal, inspector de Primera enseñanza, que por disposición de la ley había cerrado unas escuelas religiosas. Se le descubrió escondido en Lluç y posteriormente se encontró su cadáver en la carretera.

También han sido fusilados algunos oficiales por oponerse a la dominación de la isla por el conde Rossi.

Se ha sabido ahora que están condenados a muerte Bernardo Marqués y su esposa Catalina Mayol y sus hijas María Luisa y Catalina. Catalina nació en Puerto Rico y tiene por ello nacionalidad norteamericana. Se dice que sus amigos han puesto su situación en conocimiento de la embajada norteamericana de París. Se trata de una familia acomodada muy conocida en Palma.

Este corresponsal ha visto la refrendada de la vista del proceso contra esta familia en Soller. El fiscal, para pedir la pena de muerte para los cuatro, acusó a Marqués de haber hecho en un café «observaciones contrarias al glorioso movimiento nacional», añadiendo que es hombre de izquierda, que ha sido presidente del Partido de Izquierda Republicana; su mujer «es aún más izquierdista», y en cierta ocasión se le oyó decir que era preferible el régimen ruso a Gil Robles.

Se acusa a toda la familia de «haber saludado con gran entusiasmo, estando en su casa de campo, a los aeroplanos rojos que iban a bombardear Palma, colocando banderas blancas en distintos puntos». Las hijas fueron condenadas por esta demostración de entusiasmo.

El informador, que está en estrecho contacto con los refugiados de Palma, manifestó que aunque cree que se impusieron las penas de muerte pedidas por el fiscal, está tratando de obtener la confirmación de sus informes.

Como contraste con estas penas de muerte impuestas por criticar «el glorioso movimiento nacional», cabe señalar lo ocurrido ayer en Barcelona, donde un Tribunal Popular condenó a un hombre, por hacer manifestaciones contrarias al Régimen republicano a realizar trabajos de fortificación mientras dure la guerra.

Notas militares

Tercera División Estado Mayor

Orden de incorporación de jefes y oficiales

Orden general de la División número 79 del día 28 de Marzo de 1937 en Valencia

El excelentísimo señor subsecretario del ministerio de la Guerra, en telegrama de ayer me dice:

«Ordene sin excusa ni pretexto alguna inmediata incorporación a brigadas mixtas, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 113, 114, 115, de jefes y oficiales destinados a ellas, dependientes de su jurisdicción por ser necesarios sus servicios por falta cuadros de mando que imposibilitan organización unidades referidas».

Dinponga que jefes y oficiales destinados ejército Sur, se incorporen con urgencia al mismo sin excusas ni pretexto.

Lo que se publica en el día de hoy para que los jefes de cuerpos, centros y dependencias que exista personal comprendido en los anteriores telegramas, soliciten con la mayor urgencia el correspondiente pasaporte para los interesados.—El general de la división, Pedro de la Cerda y López Molledo.»

En todo el mundo se hace campaña en favor de don Leopoldo Alas

Los elementos intelectuales turcos frente a la condena

ARTICULOS Y TELEGRAMAS DE PROTESTA.

Asombro, estupor, al mismo tiempo que dolor e indignación, producen en los medios intelectuales del mundo entero la noticia dando cuenta de haber sido condenado a muerte por los facciosos, sin motivos, sin razones, sin más fundamento que el de ser hombre de ideas liberales, el Rector de la Universidad de Oviedo, don Leopoldo Alas.

Conforme va conociéndose, las conciencias se sublevarán ante la enormidad antijurídica, inhumana y protestan. La protesta se va haciendo clamor, se espesa y llena los ámbitos.

De todas las naciones llegan voces pidiendo, exigiendo que no se cometa ese monstruoso crimen.

Ahora son los intelectuales turcos, como antes fueron los ingleses, franceses, norteamericanos, húngaros, belgas, etc., los que alzan su voz emocionada.

Todos los periódicos de aquella nación publican artículos, firmados por las plumas más solventes, escritos por los hombres representativos, contra la condena impuesta a don Leopoldo Alas.

Catedráticos, hombres de ciencia, intelectuales, políticos, estudiantes, forman una voz única, un solo pensamiento, que protesta contra el crimen que se pretende cometer por los facciosos españoles.

El diario «Ulus», de máxima influencia en toda Turquía, dirigido por el gran escritor y diputado Fahri Rifki Atay, dice, entre otras cosas, en un artículo que ha causado profunda impresión:

«Con verdadera aflicción hemos sabido que Leopoldo Alas (hijo de «Clarín», el mejor crítico español del último siglo), rector que era de la Universidad de Oviedo, se encuentra con la amenaza de una condena capital, impuesta por Burgos. No quiero creer en una eventualidad que afiligrina a todas las naciones civilizadas».

La Junta de Burgos —agrega después— que continúa destruyendo sin vacilación los valores materiales de España, juzgará ante el «valor moral que Leopoldo Alas representa?»

Habla de las ambiciones políticas, para terminar con las siguientes palabras:

«Sin duda, ni hay necesidad ni ventaja, aun para las ambiciones políticas, en la supresión de un gran intelectual que la humanidad entera considera como una de las más eminentes personalidades, tanto españolas como universales. Semejante acto no tendría más resultado que sublevar la conciencia del mundo, que, aun que algunos hombres consideren de poca monta, tiene su influencia, y ésta, a su vez, sus efectos.»

Este artículo, firmado por el

propio director, el diputado Atay, causó honda emoción, no sólo en Ankara, sino en toda Turquía. Se reprodujo en varios periódicos, entre otros en «Ankara», traducido al francés, y la Prensa toda inició una campaña en el mismo sentido.

Tan grande fué el movimiento de opinión notado en favor de don Leopoldo Alas, que la Asociación de la Prensa de la capital, haciéndose eco de la campaña iniciada por el señor Atay en el diario «Ulus», remitió un telegrama de protesta que decía entre otras cosas:

«El diario «Ulus» publica en su número del 26 de Febrero un artículo, en el cual hace al mundo un llamamiento en favor de Leopoldo Alas, rector de la Universidad de Oviedo, actualmente prisionero de la junta de Burgos. Se espera que no se lleve a efecto la condena contra el gran intelectual que honra a su país. La ejecución de Alas no daría otro resultado que el de sublevar la conciencia universal. Todos los periódicos turcos participan de los mismos sentimientos y hablan en el mismo sentido que «Ulus».

LOS ESTUDIANTES NORUEGOS.

También en Noruega se ha iniciado una activa campaña en favor del rector de la Universidad de Oviedo.

En todos los sectores de opinión se eleva la protesta contra la condena que se le ha impuesto al sabio español por los facciosos. La Prensa habla continuamente y la Asociación de Estudiantes, en Asamblea general celebrada en Oslo, acordó por unanimidad, protestar de la bárbara injusticia y aprobó el envío del telegrama siguiente:

«La Asociación Noruega de Estudiantes, ha sabido que el profesor Alas, rector de la Universidad de Oviedo, ha sido acusado de crímenes políticos y amenazado de una sentencia de muerte. Comprendemos que durante la guerra civil actualmente desencadenada en España, los antagonismos políticos sean tan grandes que en muchos casos se renuncie a practicar la justicia de la manera democrática ordinaria. Pero, a pesar de esto, estamos convencidos de que en el mundo civilizado entero la ejecución de este insigne científico despertaría estupefacción y horror. Pedimos, en nombre de la civilización, que se impida se ejecute dicha sentencia de muerte.»



Los ex generales facciosos contra los sacerdotes católicos

MUCHOS SACERDOTES VASCOS HAN SIDO FUSILADOS SIN COMPARECER ANTE NINGUN CONSEJO DE GUERRA, SIN PREVIA INSTRUCCION DE CAUSA Y SIN QUE SE LES SOMETIERA AL MENOR INTERROGATORIO.—UNA VEZ SACRIFICADOS, FUERON ARROJADOS A LA FOSA COMUN SIN CEREMONIA DE NINGUNA CLASE

II CIRCUNSTANCIAS QUE RODEAN ESTOS ASESINATOS.

A propósito de los sacerdotes vascos fusilados, hay que tener en cuenta lo siguiente:

a) No han comparecido ante ningún Consejo de guerra, no se les ha instruido causa alguna y ni siquiera se les ha interrogado.

b) Las razones de su ejecución quedaron secretas.

c) Se obliga al confesor a jurar que callaría el nombre de la víctima, la fecha y el lugar de la ejecución.

d) El condenado sabía que iba a morir, unos minutos antes de su ejecución, en el momento en que, en plena noche, se iba a buscarle a la celda. Llegada su última hora, no se le permitía oyesa misa ni tampoco que se recogiese en sí mismo. En el lugar del suplicio, un religioso escuchaba su confesión y le administraba la comunión.

e) Los sacerdotes han sido arrojados a la fosa común, sin la menor ceremonia.

Los sacerdotes vascos aman a sus feligreses, su lengua, sus costumbres; son felices desarrollando su obra. Y, precisamente, las víctimas se signifi-

ficaban entre el clero vasco por la sinceridad de sus convicciones.

A continuación puede leerse el relato de algunas ejecuciones, sobre las que, con certeza, hemos podido obtener detalles; no ha ocurrido así, efectivamente, en todos los casos, porque muchos han quedado ignorados. Los testimonios han sido tanto más difíciles de recoger, por cuanto los confesores mismos hubieron de jurar el secreto, como hemos dicho, en cuanto se refiere al nombre de las víctimas y el día y el sitio en que fueron sacrificadas.

DETALLES DE ALGUNOS FUSILAMIENTOS.

DON ALEJANDRO MENDICUTE.—De 45 años de edad, capellán de Hernani (Guipúzcoa), gran orador vasco y sociólogo. Fué detenido en su pueblo y recluido en la cárcel del mismo, donde permaneció diez días. Por demanda de su hermano, cura de la misma localidad, fué liberado. Más tarde vino un joven a su casa para detenerle de nuevo. Se trataba de Juan José Praderas, hijo de una aristocrática familia, de San Sebastián, reaccionario. Le injurió groseramente, pronunció los peores insultos para su madre y por

El día en los ministerios

PRESIDENCIA Y GUERRA

Visitas

Visitando a Largo Caballero estuvo ayer mañana el diputado a Cortes por Asturias, Amador Fernández, acompañando a una comisión obrera astur.

También estuvo en la Presidencia el general Riquelme, inspector del Ejército de la República.

HACIENDA.

Hay que intensificar la recaudación

Ayer mañana nos manifestó el señor Bugeda, subsecretario de Hacienda, que entre los diversos problemas que pesan sobre el departamento había dedicado especial interés al de recaudación y ordenado intensificar la labor que en este sentido se viene desarrollando, para lo cual ha puesto en juego los numerosos recursos con que cuenta el ministerio, a fin de lograr que las provincias recauden lo máximo posible, para colaborar así a la marcha de los intereses generales del Estado.

Nos dijo también, que puesto que se había referido a materia recaudatoria, tenía la necesidad de destacar, como ejemplo a la provincia de Jaén, entre otras, paces en el año actual, en la primera quincena del mes de Marzo, había recaudado 217.079 pesetas más que durante la misma fecha en 1936. Es decir, que en plena sublevación militar, la provincia de Jaén ha sabido aumentar sus ingresos para el Estado cosa que debe servir de ejemplo e imitación a las demás provincias en materia tan importante como lo es la recaudación.

SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL

Visita de extranjeros

La camarada ministro de Sanidad y Asistencia Social, ha recibido en el día de hoy la visita de Johannes Tielrooy, de Holanda; de M. y Mad. Jaquier, delegados de estos últimos de la Oficina Internacional para el Derecho de Asilo y Ayuda a Refugiados Políticos, y de Knut Hanner, de la Asociación pro Niño Español, de Suecia.

Regreso del ministro

Ha regresado de su viaje por la provincia de Murcia, Almería y Jaén, la camarada Federica Montseny, ministro de Sanidad y Asistencia Social.

De interés para los alcaldes

Ordenado el alojamiento y manutención obligatoria de los evacuados que se destinen a cada localidad, de acuerdo con las posibilidades económicas de cada pueblo, para ello el ministro de Sanidad y Asistencia Social ha hecho una minuciosa estadística, habiendo acordado que el alojamiento se dé a una persona por familia; claro está que este número podría ser aumentado atendiendo, en primer lugar, a la situación económica de la familia acogedora.

Este ministerio recuerda a los alcaldes y vecinos de los pueblos donde se envíen evacuados, la obligatoriedad y exacto cumplimiento de esta orden.

Un diario, C. N. T. y el Gobierno vasco

La delegación en Valencia de Euzkadi, nos ruega la inserción de la siguiente nota:

«Con ocasión de un suceso sin importancia, se urde una gran manobra del más rancio estilo, en servicio de Franco y contra el prestigio de la República, que la delegación de Euzkadi en Valencia pretende cortar con esta nota.

El Gobierno vasco, siguiendo el plan trazado por la Junta de Defensa de Vizcaya, se incautó de los diarios facciosos de Bilbao, de acuerdo con las organizaciones políticas antifascistas, entregándolas para su administración provisional a esas organizaciones, sin perjuicio de la resolución que en definitiva recaiga con relación a cada uno de ellos, en el expediente por desafección incoado y en trámite con todas las garantías procesales prescritas por las leyes.

En el repartido verificado de acuerdo entre los partidos de los diarios tachados de presuntos desafectos, fué adjudicado «El Nervión» a la C. N. T. y el «Noticiero Bilbaino», con sus talleres, al Partido Comunista de Euzkadi y a las juventudes socialistas unificadas.

A espaldas del Gobierno y de las restantes organizaciones, aparece otorgada una escritura en cuyo instrumento, un señor titulado secretario de la comarca de la C. N. T., cargo que no consta acreditado, adquiere en compra del administrador del «Noticiero Bilbaino», que tampoco presenta poder bastante para vender, la propiedad y derechos de este diario, la imprenta y talleres en el precio de un millón de pesetas.

El Gobierno de Euzkadi, al tener noticia de este otorgamiento y por estimarlo documento simulado y falso, pasó el tanto de culpa a los tribunales, sin reconocerle valor jurídico ni eficacia legal.

Primero.—Porque el periódico estaba intervenido por el Gobierno con anterioridad y con el expreso consentimiento de todos los partidos y organizaciones políticas de Euzkadi, incluso la C. N. T., no pudiendo reconocerse subsistencia de un documento contra los decretos del Gobierno.

Segundo.—Porque estando sometida al conocimiento y fallo de los órganos del Gobierno la posible declaración de facciosos de la empresa propietaria del periódico, nadie puede arrogarse título alguno de derecho sobre ella a los efectos de su enajenación, sin que esa acto tenga vigor ejecutivo ni infuya para nada en la situación jurídica del periódico.

Tercero.—Porque ni el vendedor presentó poderes para enajenar, ni el comprador acreditó personalidad para adquirir con arreglo a las leyes.

Cuarto.—Porque en todo caso, la C. N. T., ligada por el pacto anterior del Gobierno con todas las organizaciones antifascistas, no

podía válidamente ir contra sus propios actos.

No obstante, la C. N. T., por su sola autoridad, tomó posesión de la casa y talleres del «Noticiero Bilbaino», los que comenzó a utilizar.

El Gobierno de Euzkadi requirió amistosamente a la C. N. T. para que se sometiera a la ley y a su autoridad. No fué atendido y entonces los agentes de orden público, a las órdenes del Gobierno, cumplieron lo mandado, invitando a desalojar el edificio al Comité, que se negó a obedecer, por lo que detuvieron al Comité, lo llevaron al palacio de Gobernación, tomaron posesión de los talleres y los entregaron al Partido Comunista y Juventudes Socialistas Unificadas, poniendo en libertad segundamente al Comité de la C. N. T.

Aquel Comité, apenas usó de esa libertad, repartió unas hojas impresas clandestinas con agravios para el Gobierno y sembrando confusión en la opinión. La policía detuvo de nuevo al Comité, lo encarceló y pasó el asunto al juzgado.

Y aquí terminaría nuestra relación, si no tuviera para colofón un broche magnífico que dice a gritos, como agradece un pueblo el estar dirigido por un Gobierno justo, fuerte y responsable, que mantenga con dignidad los prestigios del Poder público.

Cuando los jefes y oficiales de los batallones de milicias vascas formados por la C. N. T. se enteraron de estos hechos, después de reunidos, enviaron al jefe del Gobierno a sus comandantes, para hacerle saber respetuosamente, que la fuerza armada de su mando no reconocía otra autoridad que la del Gobierno.

Así es, la C. N. T. de Euzkadi, mejor representada en los milicianos que se batían en las trincheras, que en los que ejercen cargos administrativos en la retaguardia y sus idóneos correspondientes del resto de la zona leal.

Estos, en cambio, están retratados en dos hechos bien significativos:

Ayer, en Barcelona, era incautada la casa y pequeño taller del secretario de la Delegación de Euzkadi en Cataluña, en represalia de la conducta del Gobierno vasco, relatada.

EL PADRE OTANO. — De la congregación del Corazón Inmaculado de María, en Tolosa (Guipúzcoa). Fué detenido por denuncia de un religioso de la misma orden. El padre Otano vivía muy retirado, era poco conocido y casi nadie conocía sus simpatías por el movimiento vasco. No se conoce ni el día, ni el lugar de su ejecución.

DON JOAQUIN ITURRI CASTILLO. — Cura de Marin (Guipúzcoa). Tenía alrededor de 30 años. Fué detenido y conducido a la prisión de Ondarreta el 6 de Noviembre. El mismo día se recibió en San Sebastián un telegrama de Franco, prohibiendo las ejecuciones de sacerdotes. No obstante, el abad Iturri Castillo fué fusilado en el día 6 al 7 de Noviembre en la carretera de Artzuena, en la montaña, al mismo tiempo que otras varias personas.

DON JOAQUIN ARIN, DON JOSE MARQUEGUI y DON LEONARDO DE GURIDI. — El primero cura arcipreste de la muy importante parroquia de Mondragón (Guipúzcoa) y los otros dos vicarios de la misma parroquia.

El arcipreste tenía 64 años; sus vicarios, alrededor de 38.

Don Joaquín Arin gozaba de una excelente reputación en la diócesis; se mantenía enteramente apartado de los movimientos políticos, era querido de sus feligreses y sembraba el bien a su alrededor. Los jóvenes sacerdotes lo secundaron de una manera notable como pastores esclarecidos; el abad Marquiegui era escritor vasco y ambos se dedicaban a obras de educación de la juventud. Los tres sacerdotes fueron detenidos en sus casas y conducidos a la prisión de Ondarreta (San Sebastián), donde les sirvió de calabozo la celda número 5 del piso bajo. Se les fusiló a los tres sobre las tapias del Cementerio de Hernani, en la noche del 24 al 25 de Octubre, día en que se celebraba la fiesta de Cristo Rey.

Los falangistas obligaron al sacerdote Lecuona a que se despojase de la sotana. Ambos sacerdotes fueron conducidos a la cárcel de Ondarreta de San Sebastián. Allí permanecieron varios días. Luego se les dijo que iban a ponerles en libertad y creyendo, firmaron el acta correspondiente. Esto fué sólo una algaraz; un coche les esperaba en la puerta de la cárcel, se les obligó a subir y fueron conducidos a Galarreta, una aldea de Hernani, donde se les fusiló. Sus cuerpos, según se afirma, fueron cargados en un carro para ser transportados al Cementerio.

Don Martín Lecuona fué el primer secretario del grupo vasco de acción socialista y cristiana en Guipúzcoa, que después se convirtió en secretariado social diocesano; además, fué el fundador de la primera organización local de la Juventud Obrera Cristiana Vasca.

DON JOAQUIN ARIN, DON JOSE MARQUEGUI y DON LEONARDO DE GURIDI. — El primero cura arcipreste de la muy importante parroquia de Mondragón (Guipúzcoa) y los otros dos vicarios de la misma parroquia.

El arcipreste tenía 64 años; sus vicarios, alrededor de 38.

Don Joaquín Arin gozaba de una excelente reputación en la diócesis; se mantenía enteramente apartado de los movimientos políticos, era querido de sus feligreses y sembraba el bien a su alrededor. Los jóvenes sacerdotes lo secundaron de una manera notable como pastores esclarecidos; el abad Marquiegui era escritor vasco y ambos se dedicaban a obras de educación de la juventud. Los tres sacerdotes fueron detenidos en sus casas y conducidos a la prisión de Ondarreta (San Sebastián), donde les sirvió de calabozo la celda número 5 del piso bajo. Se les fusiló a los tres sobre las tapias del Cementerio de Hernani, en la noche del 24 al 25 de Octubre, día en que se celebraba la fiesta de Cristo Rey.

Los falangistas obligaron al sacerdote Lecuona a que se despojase de la sotana. Ambos sacerdotes fueron conducidos a la cárcel de Ondarreta de San Sebastián. Allí permanecieron varios días. Luego se les dijo que iban a ponerles en libertad y creyendo, firmaron el acta correspondiente. Esto fué sólo una algaraz; un coche les esperaba en la puerta de la cárcel, se les obligó a subir y fueron conducidos a Galarreta, una aldea de Hernani, donde se les fusiló. Sus cuerpos, según se afirma, fueron cargados en un carro para ser transportados al Cementerio.

Don Martín Lecuona fué el primer secretario del grupo vasco de acción socialista y cristiana en Guipúzcoa, que después se convirtió en secretariado social diocesano; además, fué el fundador de la primera organización local de la Juventud Obrera Cristiana Vasca.